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НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗДУ
К П С С Ь

СЕГОДНЯ в НОМЕРЕ:
•  ТРУДЯЩИЕСЯ О БЛА

СТИ П РОДО ЛЖ АЮ Т ОБ

СУЖДЕНИЕ ПРОЕКТА ЦК 

КПСС К XXV СЪЕЗДУ ПАР

ТИИ

•  ШИРИТСЯ СОРЕВНО

ВАНИЕ ЗА ПРАВО ВЫВЕЗ
ТИ ТРЕХМИЛЛИОННЫЙ КУ
БОМЕТР ЛЕСА

•  ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ 

СТРОИТЕЛЕЙ

Д о б р о й  и н и ц и а т и в е — 
ш и р о к у ю  п о д д е р ж к у

В коллективах' промыш
ленных предприятий г. Том
ска широко развернулось 
социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
XXV съезда КПСС. На за
водах и фабриках ведется 
поиск внутренних резервов . 
производства, направлен
ный на повышение произво
дительности труда, более
полное использование про
изводственных мощностей, 
усиление режима экономии 
сырья, материалов я энер
горесурсов. Передовые пред
приятия города стремятся 
досрочно выполнить госу

дарственные планы 1976
года.

Коллективы заводов ре
жущих инструментов, под-
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„КЙЖДВМУ ДНЮ 
ЧЕТКИЙ Р И Т М "-
под т аким  девизом трудятся  

лесозаготовители нашей области

Бригадир Копыловского лесозаготовительного пункта Аси- 
новского леспромхоза Иван Михайлович Мельников руководит 
укрупненным коллективом уже несколько лет. Бригада, воз
главляемая И. М. Мельниковым, брала обязательство заго
товить и стрелевать в завершающем году пятилетии 45 тысяч 
кубометров леса. В канун Нового года передовые лесозагото^ 
вители рапортовали о выполнении обязательств. Передовой 
коллектив удачно начал и этот год.

Фото Е. Лисицына.
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В ритме работают на 
предсъездовском соревнова
нии лесозаготовительные 
бригады, операторы, рас
кряжевщики Комсомольско
го леспромхоза. На верхнем 
складе впереди других лесо
сечная бригада коммуниста, 
делегата XVI областной

партийной конференции 
В. И. Михайленко. Этот кол
лектив за первую декаду 
января перевыполнил зада
ние. Набирают темпы укруп
ненные бригады Ш. Хайру- 
лина, Г. Вольского.

На разделке хлыстов ли
дируют бригады В. И. Двой-

цова и В. Ф. Риделя, зна
чительно опередившие ян
варский график.

Отличился оператор че
люстного погрузчика Н. В. 
Калинин. Он- стал победи
телем соревнования среди 
механизаторов леспромхоза.
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В Лайском леспромхозе 
состоялось обсуждение про
екта ЦК КПСС к XXV 
съезду партии. Лесозагото
вители единодушно решили 
объявить первый квартал 
ударным и к 1 апреля вы
полнить не менее 44 про
центов годового задания по 
вывозке древесины.

Укрупненные лесосечные 
бригады И. Козлова, А. Бар
кова, экипаж операторов 
челюстных погрузчиков, 
возглавляемый И. Басмано
вым, в первой декаде ян
варя выполнили задания 
на 125—130 процентов.

Созданы лесовозные

бригады под руководством 
водителей В. Ефремова и 
А. Косолапова. Передовые 
коллективы стремятся пере
выполнить двухмесячную 
программу по заготовке, 
вывозке и разделке леса к 
открытию XXV съезда 
КПСС.
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Коллектив Тевризского 
лесопункта одним из пер
вых в объединении «Карга- 
соклес» начал трудовую 
предсъездовскую вахту. С 
полной отдачей сил трудят
ся лесовозные экипажи. 
Г. Коломийца и В. Чабана.

Почти в полтора раза пере
выполнил задание первой 
декады января комсомоль
ско-молодежный экипаж 
А. Чиганцева и И. Дика.

Среди операторов челю
стных погрузчиков впереди 
экипаж А. Мережина, выпол

нивший декадное задание на 
125 процентов.

«Каждому дшо — удар
ный ритм» — под таким 
девизом трудится на пред
съездовской вахте коллек
тив Тевризского лесопунк
та.

Рубежи
водителей

Лесовозная бригада 
кавалера ордена Ленина 
Ф. Рябцева, из Белояров- 
ки успешно выполнила 
обязательства прошлого 
года и пятилетки. В 
1976 году водители вы
везут из лесных делян 
не менее 31 тысячи кубо
метров, из них ко дню от
крытия XXV съезда 
КПСС — 4.700. Это рав
но двухмесячному зада
нию.

Высокие рубежи наме
тила бригада Е. Сучкина. 
Шоферы обязались до
ставить на нижний склад 
в, первом году 10-й пяти
летки 46 тысяч кубомет
ров. Всего на тысячу ку
бометров меньше обяза
тельство бригады
Г. Хлебникова. (

Ко дню открытия XXV 
съезда партии бригады 
Е. Сучкина и Г. Хлебни
кова доставят к месту 
разделки 10 тысяч кубо
метров леса. Это трудо
вой подарок аслановских 
водителей, вставших на 
предсъездовскую вахту.

Н. ВАЛИГУРА, 
инженер планово-эко

номического отдела Ас- 
лановского леспромхоза.

•  С Т Р О Й К И  Д Е С Я Т О Й  П Я Т И Л Е Т К И

Все внимание -  пусковым
Беседа с начальником Томского территориального 
управления строительства Г. Ф. МУРАВЬЕВЫМ

ИДЕТ ЗАГОТОВКА ЛЕСА. Фото Е. Лисицына.

— Геннадий Федорович, 
прежде чем говорить о зада
чах на десятую пятилетку, 
сначала — об итогах девя
той.

— Для нас девятая пяти
летка явилась пятилеткой 
развития базы стройиндуст
рии, специализации строи
тельных и промышленных 
подразделений. С вводом в 
эксплуатацию з а в о д а
ЖБК-100 и комбината КПД 
мощности по производству 
сборного железобетона уве
личились на 141 тысячу ку
бометров. Для трестов 
«Томскпромстрой», «Томск- 
жилстрой» и ДСК построе
ны новые базы производст
венно-технологической ком
плектации.

Значительно обновился 
парк строительных машин, 
механизмов и автомобильно
го транспорта. Улучшены 
жилищно-бытовые условия 
строителей. Для подготовки 
рабочих кадров построены 
профтехучилище и . учебный 
комбинат.

Общие капитальные вло
жения в производственное и 
жилищно-бытовое строи
тельство по сравнению с 
восьмой пятилеткой возрост 
ли' на 41 процент.

В девятой ' пятилетке 
сформировались и окрепли 
новые коллективы домоетро- 
ительного комбината, треста 
«Спецстроймехани з а ц и я», 
управлений отделочных ра
бот в трестах «Томскпром- 
строй», « Томе кж и л с тро й » и 
другие.

Объем строительно-мон
тажных работ составил 196 
миллионов рублей, товарной 
продукции — 73,3 миллиона 
рублей. Введены в эксплуа
тацию производственные 
мощности ряда предприятий 
it хозяйств, 513,6 тысячи 
квадратных метров жилья, 
шесть общеобразовательных 
школ, семь детских учреж
дений, два профтехучилища, 
больницы и поликлиники, 
кинотеатр...

— Расскажите о передо
вых людях, коллективах.

—Еще в мае—июле 1974 
года завершили девятую пя
тилетку бригады отделочни
ков, которые возглавляют 
М. Б. Сироткина и В. К. Гоц- 
мап, бригада каменщиков 
В. Б. Ванцова из треста 
«Томскпромстрой». На ход 
раньше справились с пяти
летним заданием бригады 
Р.ЧП. Бренера, Г. Г. Вальте
ра, П. Е. Вайсбека, А. В. 
Фурсовой, Л. А. Жученко из 
треста «Томскжилстрой» и 
некоторые другие.

Ритмично, добиваясь хо
роших экономических пока
зателей, трудятся коллекти
вы управлений механизации 
№№ 1 , 2, производственно
го объединения «Томск- 
стройтранс», завода строи-, 
тельных материалов.

—’ Каковы основные зада
чи томских строителей в де
сятой пятилетке?

— Коллективам наших 
предприятий предстоит осво
ить на стройках Томска око
ло 270 миллионов рублей 
капитальных вложений, что 
на 38—40 процентов боль
ше, чем в девятой пятилетке, 
построить и сдать в эксплуа
тацию около 700 тысяч 
квадратных метров жилья, 
детских дошкольных учреж
дений — на 1.400—1.600 
мест, восемь общеобразова
тельных школ, драмтеатр, 
универмаг...

Мы должны повысить 
производительность ту д а  в 
строительстве на 35—40 
процентов. Задачи, как види
те, поставлены сложные, 
трудные.

— Напряженным будет н 
1976 год?

— В этом году необходи
мо завершить строительство 
объектов на заводах «Сиб- 
электромотор», математиче
ских машин, на «Сибкабе- 
ле», животноводческий комп
лекс в Зоркальцеве. Кроме 
того, предстоит построить 
две школы, два детсада, Дом 
пооектных организаций... 
Уже введены в строй ггооиз- 
водственные мощности ТЗРО 
на 10.3 миллиона пар обуви.

— И, конечно, главное 
внимание будет уделено объ
ектам соцкультбыта?

— Безусловно. В 1976 го
ду нужно закончить строи
тельство универмага, в сле-

' дующие два года—сдать в 
эксплуатацию драмтеатр. 
Дворец пионеров, спортком
плекс. На 1977 год заплани
ровано завершение строи
тельства гормолзавода... 
Большой объем работ пред
стоит выполнить на селе — 
на 3 миллиона рублей.

— Будет, конечно, разви
ваться и собственная база 
строителей;..

— Причем очень высо
кими темпами. Ежегодно в 
течение пятилетки мы долж
ны вводить в строй для 
управления по 20 тысяч 
квадратных метров жилья. 
Сейчас мы имеем 180 тысяч 
квадратных метров. И толь
ко за новую пятилетку жи
лая площадь увеличится на 
100 тысяч квадратных мет

ров. Кроме того, надо по
строить два детсада, клуб 
строителей, о котором дав
но мечтаем, еще — профи
лакторий в Богашеве, базу 
отдыха.

Заметно окрепнет и про
изводственная база. Будут 
построены: автоматизиро
ванный завод по про
изводству раствора и бе
тона, гараж на 200 дизель
ных машин, новый завод 
крупнопанельного домост
роения, базы управления 
механизации и управления 
технологической комплекта
ции... В общем, будем вво
дить ежегодно в строй ос
новных фондов на 5 миллио
нов рублей.

— Десятая пятилетка 
ознаменуется для строите
лей и внедрением новой 
технологии, и новыми мето
дами хозяйствования, со
вершенствованием организа
ции труда?

— Да, мы, например, ста
вим задачу увеличить объем 
крупнопанельного домост
роения на 20—25 процен
тов. Это позволит значи
тельно ускорить ввод жилья 
и повысить его качество.

Надо решить проблему 
концентрации строительства. 
Сейчас у нас 430 объектов. 
Мы сократим их на 100. Эго 
даст возможность лучше 
обеспечивать объекты меха
низмами, транспортом,

; людьми...
Об организации труда. 

Во-первых, мы уже ввели 
недельно-суточное планиро
вание, необходимо его со
вершенствовать. Предстоит 
также провести сокращение 
управленческого аппарата. 
Ну, и самое главное, что мы 
должны сделать в. десятой 
пятилетке, — это перейти 
на новую систему планиро
вания и экономического 
стимулирования. Пока строи
тели в этом отношении от
стают. Но уже в 1976 году 
на новую систему будут пе
реведены трест «Спецстр'ой- 
механизация», домострои
тельный комбинат и все за
воды стройиндустрии, то 
есть те предприятия, кото
рые работают более ста
бильно. А в течение пяти
летки на новую систему бу
дут переведены все подраз
деления. Тут мы должны 
здорово поработать.

— Как готовится коллек
тив томских строителей 
встретить XXV съезд пар
тии?

— Сейчас повсеместно 
проходит обсуждение проек
та ЦК КПСС к XXV съезду 
партии. Строители постави
ли перед собой, такую цель: 
план двух первых месяцев 
десятой пятилетки выпол
нить ко дню открытия съез
да. Над достижением этой 
цели мы сейчас и работаем.

НОВОЙ пятилетке по 
сравнению с пре
дыдущей предсто

ит увеличить среднего
довой объем производ
ства сельскохозяйственной 
продукции на 14—17 про
центов. Для успешного ре
шения этой задачи.. необхо
димо в полной мере исполь
зовать имеющиеся внутрен
ние резервы. Хочу поде
литься, как решаются эти 
задачи коллективом нашего 
совхоза,

Пятилетщш план живот
новоды выполнили на месяц 
ранЬше 'срока. Коллектив 
перекрыл задание по про
даже мяса, молока • и шер
сти. До конца года молоч
ный цех произвел в счет.; 
десятой пятилетки болей 
340 тонн продукции.

Кроме 2.130 голов круп
ного рогатого скота, мы 
имеем 4.600 свиней. В сов
хозе строится крупный ме
ханизированный свинокомп
лекс,. первая очередь уже 
вступила в строй. Сочетание 
двух отраслей в животновод
стве требует четкой, целе
направленной системы веде
ния хозяйства. У нас . разра
ботана и внедряется про
грамма внутрихозяйствен
ной специализации. На Чу- 
макаевском свинокомплексе

применяется цеховая систе
ма: маточное поголовье со
средоточено в одном цехе, 
доращивание и откорм мо
лодняка — . в других.

Выделено три основных 
направления и в  молочном 
животноводстве. В . Поротнн- 
ковском отделении будет 
сосредоточено дойное стадо, 
полынянские животноводы

землю под зеленый кон
вейер, необходимую техни
ку. Направили сюда четы
рех лучших работников. 
Возглавила этот небольшой 
коллектив молодой комму
нист, бывшая доярка Г. Г. 
Иванова. .

На строительство площад
ки затратили немногим бо
лее шести тысяч рублей, а

рабатываются меры, чтобы 
в нынешнем году получить 
более высокие результаты.

G ростом поголовья ско
та уже не оправдывает себя 
традиционная система его 
содержания. Мы в этом убе
дились на опыте Поротни- 
ковской фермы. Отделение 
не располагает хорошими 

. естественными выпасами.

нового . хозяйства. В деся
той пятилетке будет завер
шено строительство Чума- 
каевского свинокомплекса, 
и поголовье здесь увели
чится еще на две тысячи 
поросят. А уже сегодня 
комплексу требуется ежесу
точно семь тонн концентра
тов. Правда, в девятой пяти
летке мы получали непло-

Животиоводство - 
ударный фронт П О М О Г А Е Т  О П Ы Т
возьмут на себя заботы по 
выращиванию телочек, в 
Кузнецовке успешно рабо
тает ферма интенсивного 
откорма ' молодняка крупно
го рогатого скота.

Кстати, об интенсивном 
откорме. Дело это давно не 
новое, и тем не менее в не
которых хозяйствах к нему 
все еще приглядываются. 
Правда, не сразу пошел ин
тенсивный откорм и у нас. 
Но, когда попробовали, ни
каких сомнений не оста
лось, Построили откормоч
ную площадку. Выделили

за сдачу скота повышенно
го веса и хорошей упитан
ности совхоз получил толь
ко за один год дополни
тельно 150.430 рублей, Бла
годаря прогрессивной техно
логии откорма средний вес 
бычков, сдаваемых на мясо
комбинат, возрос до 417 ки
лограммов. Более 340 голов 
было реализовано средним 
весом 426 килограммов. 
Партийный комитет совме
стно со специалистами де
тально проанализировал ре
зультаты работы откормоч
ной площадки, и сейчас раз

умеющиеся здесь 400 ко
ров каждое лето паслись на 
участке сеяных трав. 200 
гектаров — площадь вроде 
бы и немаленькая, а уже к 
началу августа скот пасти 
было негде: травы выбиты. 
Прошлым летом в Поротни- 
кове от пастьбы отказались. 
Травы стали косить , и под
возить на ферму. И тех же 
200 гектаров хватило на все 
лето с избытком. А надои 
по месяцам стали более ста
бильными.

Волнует нас проблема 
дальнейшего развития зер-

хие урожаи. Например, в 
1974 году собрали на круг 
по 17,3 центнера зерновых, 
благодаря чему полностью 
обеспечили свиноводство
собственными кормами. Но 
вот в прошлом, неблаго
приятном для земледельцев 
году получили по 11 цент
неров, и с концентратами 
испытываем затруднения. 
Опыт показывает, что для 
подстраховки необходимо 
иметь переходящий запас 
зернофуража.

Коммунисты совхоза, весь

коллектив работают над 
тем, чтобы уже в 1976 году 
добиться, в этом направле
нии определенных успехов. 
Под урожай текущего года 
поднято почти четыре ты
сячи гектаров зяби. Засы
пано 1.000 тонн добротных 
семян. Работают отряды 
плодородия. На поля будет 
вывезено 12.500 тонн пере
гноя и внесено не менее 
тысячи тонн минеральных 
удобрений.

В дни подготовки к зи
мовке скота во всех отде
лениях были проведены пар
тийные собрания, намечены 
меры по улучшению работы 
ферм. Недавно коммунисты 
вернулись к этому вопросу, 
проверили, как выполняют
ся. принятые решения. Нуж
но отметить, что положение 
поправляется. Повсеместно 
наведен порядок в расходо
вании кормов. Преодолено 
отставание по надоям моло
ка по сравнению с соответ
ствующим периодом прош
лого года. В животновод
ство на зимний период на
правлены 25 лучших меха
низаторов.

Руководители н специали
сты совхоза и отделений 
чаще стали бывать на фер
мах. Стало правилом по по
недельникам подводить ито

ги соревнования за истек
шую неделю. Отрадно отме
тить, что восемь 'наших доя
рок из одиннадцати в рай
оне перекрыли трехтысяч- 
ный рубеж по надоям мо
лока.

Сейчас на фермах широко 
обсуждается проект ЦК 
КПСС к XXV съезду. На 
Поротниковской и Полынян- 
ской фермах работают ки
ноустановки. Здесь регу
лярно демонстрируются
фильмы, пропагандирующие 
передовой опыт.

В проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду. «Основные на-, 
правления развития народ
ного хозяйства СССР на 
1976—1980 годы» гово
рится: «Основная задача 
сельского хозяйства состоит 
в том, чтобы обеспечить 
дальнейший рост и боль
шую устойчивость сельско
хозяйственного производ
ства, всемерное повышение 
эффективности земледелия 
и животноводства...». Этот 
тезис взят в основу разра
батываемых сейчас в хо
зяйстве социалистических 
обязательств на первый год 
десятой пятилетки.

В. ДРОБЫШЕВ, 
секретарь парткома сов

хоза «Сибирь» Бакчар- 
ского района.

шипникового и измеритель
ной аппаратуры, , глубоко 
изучив внутренние резервы, 
приняли встречные планы 
по увеличению выпуска 
промышленной продукции в 
первом году десятой пяти
летки. Эту инициативу пе
редовых предприятий одоб
рило бгаоо Томского горко
ма КПСС.

Добрая инициатива иахо- 
днт поддержку во всех кол
лективах, которые сосредо
точивают свои усилия на 
дальнейшем повышении эф
фективности производства, 
достижении высоких каче
ственных показателей в ра
боте, досрочном освоении 
вновь вводимых производ

ственных мощностей.

Д е н ь
с т р а н ы

•  МОСКВА
13 января нз Токио в 

Москву возвратился член 
Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, 
который находился в Япо
нии с официальным визи
том.

•  ХАРЬКОВ
Комплекс ремонтных 

установок с инструмента
ми из искусственных ал
мазов, предназначенный 
для обработки деталей 
тракторов и комбайнов 
после восстановления их 
методом наплавки, впер
вые в системе «Сельхоз
техники» страны приме
нен в Харьковской обла
сти. Теперь поверхность 
деталей вдвое быстрее 
обычного доводится до 
высокого класса чистоты 
без применения трудоем
кого шлифования.

•  ЛЕНИНГРАД
Электронный «штур

ман» — компьютер управ
лял океанским теплохо
дом «Професор Ухов» на 
маршруте Средиземно
морье—Балтика. Автома
тизированная система уп
равления судном, создан
ная специалистами Ленин
градского высшего инже
нерного морского учили
ща имени адмирала С. О. 
Макарова, впервые испы
тана в советском торговом 
флоте.

•  КИРОВАКАН
Новинки моды-76 — 

платья из кримплена н 
мужские меховые полу
пальто — начала выпу
скать местная швейная 
фабрика имени С. Шаумя
на. Эти изделия предназ
начены не только для жи
телей Армении — они от
правляются в РСФСР, 
Азербайджан, Грузию, Уз
бекистан. Всего же в ны
нешнем году кировакан- 
ские швейники предложат 
150 модных новинок.

•  КАЛИНИН
Выпуск необычной про

дукции — «клейких каран
дашей» —начал сегодня 
цех авторучек фабрики 
«Школьник». Эти флако
ны с конторским клеем 
сделаны в форме каранда
ша, заменяющего в то же 
время и кисточку. Специ
альный несложный меха
низм выдавливает клей 
ровным и'тонким слоем.

•  НИКОЛАЕВ
Лекторий для наставни

ков молодежи открылся 
сегодня на Черноморском 
судостроительном заводе.
В конференц-зале пред
приятия собрались знат
ные николаевские корабе
лы. Тема первой лекции— 
воспитание молодежи в 
духе дружбы и пролетар
ского интернационализма. 
Сейчас при всех районных 
комитетах партии Нико
лаева созданы советы по 
наставничеству. Они коор
динируют работу на пред
приятиях, обобщают опыт 
лучших.

^ВЛАДИВОСТОК
Завод по переработке 

дикорастущих плодов и 
других лесных даров 
уссурийской т а й г и  
вступил сегодня в строй в 
Приморском госпромхозе 
«Прибрежный». Здесь 
стали действовать цехи по 
выпуску фасованного ме
да, витаминизированных 
соков и напитков из ли
монника, дикого амурско
го винограда, дикорасту
щих. ягод. Летом зарабо
тают цехи по производ
ству консервированных 
грибов и варенья.

(TACG.)
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ПЛАНЫ П А Р Т И И - П Л А Н Ы
Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXV съезду партии «Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1976-1980 годы®

Молодежь 
на стройке

В проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства “ СССР 
на 1976—1980 годы» боль
шое внимание отводится по
вышению производительно
сти труда. Намечены кон
кретные меры по каждой 
отрасли промышленности. 
Много нового придет к нам 
на стройки. Все это эффек
тивно скажется на нашей 
работе. Но какими бы зна
чительными ни были преоб
разования, всегда в каждом 
деле есть моменты, которые 
порой считаются мелкими. 
А от них зависит очень 
многое.

Одним из важных слагае
мых повышения эффектив
ности труда является со
вершенствование организа
ции производства. Как же

В работе нет мелочей
обстоят дела в нашем кол
лективе отделочников? Чле
ны нашей комсомольско-мо
лодежной бригады, насчиты
вающей 37 человек, в по
следнее время стали редко 
видеться друг с другом: мы 
работаем на пяти объектах, 
а в сентябре объектов было 
около десяти. Разве такое 
распыление сил способст
вует делу?

У бригады довольно вы
сокий средний процент про
изводительности труда — 
155, но. он. мог бы быть еще 
выше. Примером этому яв
ляется труд коллектива в 
полном составе на отделке 
столовой завода режущих 
инструментов. Там средний 
процент выработки был ра
вен 212.

А как организовано пита
ние на некоторых строитель

ных объектах? Очень часто, 
строители, особенно в новых 
микрорайонах, вынуждены 
питаться, как говорят, всухо
мятку. Это особенно не
удобно для тех, кто сразу 
после работы спешит на за
нятия. Надо обратить самое 
пристальное внимание на ра
боту выездных буфетов. Это 
не мелочи.

Успешное выполнение 
строителями программы де-. 
сятой пятилетки, во многом, 
зависит от слаженного взаи
модействия всех организа
ций. Но часто завод строи
тельных материалов поста
вляет нам раствор низкого 
качества, что приводит к 
браку в нашей работе. Это 
же предприятие обеспечи
вает нас столярными изде
лиями, качество которых 
строителей не устраивает.

В прошлом году мне. как
члену жюри Всесоюзного 
соревнования молодых от
делочников, довелось быть 
в Новосибирске. И я не
вольно обратила внимание, 
какие там отличные строи
тельные изделия. Наверное, 
надо бы руководству Том
ского завода строительных 
материалов, да и не только 
этого завода, поучиться у 
наших соседей, перенять их 
опыт.

Несколько слов об отно
шении к . опыту. Направ
лял меня в Новоси
бирск обком ВЛКСМ. Но 
никто потом даже не поин
тересовался, что я видела 
там, кто из молодых отде
лочников оказался победи
телем. Ехала я с конкурса, 
думала, как интереснее рас
сказать о нем, как научить 
передовым приемам рабо

ты. Но в обкоме комсомола
нет системы в пропаганде 
передового. Это подтверж
дает пример другого строи
теля — Валентины Тол
стых, работающей в тресте 
«Томскжилстрой», которая 
ездила на,зональный конкурс 
маляров в Курган. О ее зло
ключениях уже рассказыва
лось в газете «Красное зна
мя» 21 декабря прошлого 
года.

Молодежи на стройках 
Томска очень много, и она 
должна знать передовой 
опыт.

Большинство руководи
телей отдает много сил, 
энергии, чтобы создать усло
вия для бесперебойной ра
боты. Но бывают факты и 
непродуманных действий. В 
декабре 10 человек из 
бригады были направлены 
на завод крупнопанельного 
домостроения и целый день

простояли из-за отсутствия 
лесов, извести. Это дорого 
обходится государству. А 
каков моральный ущерб? 
После подобных простоев 
трудно объяснить необхо
димость выполнения напря
женных планов. Кроме это
го, подобные факты исполь
зуются для оправдания 
своей недисциплинированно
сти, безответственности 
людьми, не привыкшими доб
росовестно работать.

Бригада наша комсомоль
ско-молодежная. В ней ра
ботают 13 недавних выпуск
ников профессионально-тех
нического училища № 19. 
Они освоились в бригаде, 
работают хорошо, и в 
этом заслуга не только на
шего коллектива, но и масте
ра производственного обу
чения училища Полины 
Ерофеевны Бикеевой. Од
нако позднее к нам при
шли еще, 5 человек из 
этого учиди.ща, и оказа
лось—производственные на
выки их значительно усту
пают

ску. Конечно, мы научим 
делу и этих молодых строи
телей, но потребуется боль
ше времени.

Мне кажется неверным 
то, что управление профтех
образования решило выде
лить под отделку целый 
дом, чтобы учащиеся мог
ли самостоятельно в нем 
работать в период производ
ственной практики. Больше 
пользы принесет закрепле
ние учащихся за ветерана- 
ми-наставникамн на строй
ках. Они могут поправить 
новичка, передать ему свой 
опыт

Я заострила внимание на 
нерешенных вопросах из 
искреннего желания до
биться того, чтобы бригада 
могла еще более производи 
тельно трудиться. Наш долг 
организовать работу таким 
образом, чтобы достойно 
встретить XXV съезд пар
тии.

М. СИРОТКИНА 
делегат XXV съезда КПСС, 

бригадир отделочников 
треста «Томскпромстрой»предыдущему выпу-

ДЕСЯТОЙ пятилетке 
требуется сосредото
чить больше внима

ния на ускорении роста про
изводительности труда, она 
должна быть повышена в 
лесной и деревообрабатыва^ 
ющей промышленности на 
25—27 процентов.

Задача непростая. Чтобы 
ее решить, нужно закрепить 
все положительное,. ценное, 
накопленное в девятой пяти
летке, и по-хозяйски начать 
использование новых резер
вов. Об этом говорили на соб
рании рабочие и. инженерно- 
технические работники на
шего леспромхоза, обсуждая 
проект ЦК КПСС к XXV 
съезду партии.

Прошедшее пятилетие 
было для нашего леспром
хоза во многом поучитель
ным. За счет применения 
прогрессивных приемов и 
методов организации тру
да достигнут рост выработ
ки.. На валке и трелевке 
леспромхоз полностью пере
шел на работу укрупненные 
ми бригадами. Эффектив
ность этого несомненна. 
Если в первые годы пяти
летки выработка на члена 
.бригады составляла 3,5—4 
тысячи кубометров в год, 
то теперь достигла 6 ты
сяч. Почти на 10 тысяч ку
бометров увеличилась еже
годная выработка на треле
вочный трактор.

На погрузке и вывозке* 
леса внедрена трехсменная • 
работа экипажей лесовоз
ных машин по одному пу
тевому листу, а операторов 
челюстных погрузчиков
— по одному наряд-зада
нию. Возросли коэффициен
ты сменности машин и ме
ханизмов, их использования. 
Росту производительности 
способствовали вахтовый 
метод заготовки, строитель
ство ледяных дорог, четкая 
организация ремонтной служ
бы, применение косвен
но-сдельной оплаты труда 

слесарей-наладчиков.
Удачными, на наш взгляд, 

оказались перемены в струк
туре управления производ
ством. Прежде на каждом 
участке всеми технологиче
скими процессами руково

дил начальник лесопункта. 
Ему приходилось решать 
десятки разных, порой очень 
сложных вопросов. Это уда
валось далеко не всем.

Мы упразднили долж
ность начальника лесопунк
та. Затем, не увеличивая ко
личества работающих в уп
равленческом аппарате, ор
ганизовали цехи верхнего и 
нижнего складов, дорожно-

Лесной цех: 
прогрессивная 

технология

становлении Центрального 
Комитета КПСС «Об опыте 
работы Томского, Тюмен
ского и Вологодского обко
мов КПСС по мобилизации 
коллективов предприятий на 
повышение эффективности 
лесозаготовительного про
изводства». Однако, подво
дя итоги минувшего пятиле
тия и намечая планы на. 
новое, коллектив предприя-

ПОИСК, 
И Н И Ц И А Т И В А ,
П Р О Б Л Е М Ы
строительный отряд и тран
спортный цех.

Прошел год. Конечно, 
кое-что еще нужно «дово
дить и отлаживать». Изу
чаем, к примеру, необходи
мость объединения всех 
транспортных цехов в один. 
Это же намереваемся сде
лать с дорожно-строитель
ными отрядами. В целом же 
практика показала: пере
стройка продиктована самой 
жизнью, вполне, себя оправ
дала. В управлении произ
водством достигнута специа
лизация, руководство каж
дым цехом стало оператив
ным, более конкретным.

Думаем, что своевремен
ным и правильным было ре
шение укрепить наше пред
приятие, соединив его с 
Макзырским и Орловским 
леспромхозами. Укрупнение 
позволило быстрее внедрить 
более совершенную техноло
гию во всех филиалах, луч
ше маневрировать техникой, 
направляя ее на отстающие 
участки. Длившееся многие 
годы отставание преодолено.

Успехи лесозаготовителей 
области, как известно, Полу
чили высокую оценку в no

rm  оценивает достигнутое 
самокритично. Далеко не все 
сделано для повышения эф
фективности лесозаготови
тельного производства. За
тянулось укрупнение бригад 
нижнего склада. На трех
сменный режим перешли 43 
лесовозных экипажа, а 
бригадным методом работа
ет лишь один коллектив. 
Надо..совершенствовать вах
товый метод заготовки, уве
личивать запасы хлыстов 
для зимней вывозки. По-на
стоящему не освоен бригад
ный хозрасчет.

Есть и другие резервы. В 
лесосеки .начинает посту
пать новая техника — ва- 
лочно-трелевочные и валоч- 
но-пакетирующие ' машины. 
Мы готовимся к их приему, 

учим людей, чтобы внедре
ние новых машин не за
тянулось. Опыт использо
вания бесчокерных машин 
уже имеется — четырнад
цать ЛП-18 неплохо ра
ботают в наших лесосеках.

Необходимо резко увели
чить поставку леса в хлы
стах по железной дороге и 
на сплотку. По нашему мне
нию, сплавщики и речники

медленно решают проблему 
сплава леса в хлыстах, не 
проявляя должной настойчи
вости. В навигацию первого 
года новой пятилетки наш 
леспромхоз смог бы поста
вить не 30 тысяч кубомет
ров леса в хлыстах, как за
планировано, а 100—120 
тысяч кубометров. Тогда 
можно было бы рациональ
нее распорядиться трудовы
ми ресурсами леспромхоза 
и, что не менее важно, по- 
хозяйски использовать каж
дый кубометр заготовленной 
древесины.

То же и с доставкой леса в 
хлыстах до железнодорож
ной станции Сайга. Руково
дители объединения «Том- 
леспром» должны' проявить 
заботу об ускорении строи
тельства 15-километровой 
дороги Клюквинка — Сай
га. Она позволит поставлять 
хлысты предприятиям-
потребителям не только зи
мой, но и летом.

Словом, есть проблемы, в 
решении которых нашему 
предприятию нужна помощь. 
Хочу назвать еще одну. 
Объем заготовок древесины 
в леспромхозе после укруп
нения возрос до 770 тысяч 
кубометров в год. Объем 
значительный. Сложнее те
перь обслуживать производ
ственные мощности, нужно 
больше сооружать произ
водственных и культурно- 
бытовых объектов. Но удов
летворяются эти потребно
сти явно недостаточно: 
строительство ведется толь
ко хозспособом. По приме
ру других леспромхозов на
до и для Ингузетского соз
дать подрядную строитель
но-монтажную организацию.

Коллектив нашего лес
промхоза одобрил* проект 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии «Основные направле
ния развития народного хо
зяйства СССР на 1976— 
1980 годы». Закрепив и 
усовершенствовав накоплен
ный опыт, мы готовы по- 
хозяйски использовать все 
имеющиеся резервы, успеш
но выполнить задания деся
той пятилетки.

Е. НЕМЧИНОВ,
директор Ингузетского

Ц и ф р ы  р о с т а
Богат сибирский край ле

сом. Поэтому в проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии определено расширить 
заготовку древесины и ее пе
реработку в районах Сибири.

В целом по стране произ
водство продукции в лесной, 
деревообрабатывающей и 
целлюлозно-бумажной про
мышленности планируется 
увеличить на 22— 25 процен
тов. В документе ЦК КПСС 
подчеркивается необходи
мость внедрения современно
го высокопроизводительного 
оборудования и прогрессив
ных технологических процес
сов в лесной и деревообраба
тывающей промышленности. 

Производительность труда на 

этих предприятиях должна 
вырасти на 25— 27 процентов.

Труженики лесной промыш-

ЭТ(

ленности Томской области 
накопили хоррщий опыт раз
вития этой ртрасли. Он был 
положительном оценен Цен
тральным Комитетом партии 
в известном , " постановлении 
«О б  опыте работы Томского, 
Тюменского '"'и Вологодского 
обкомов КПСС по мобилиза
ции коллективов предприятий 
иа повышение эффективности 
лесозаготовительного произ
водства». Широко внедрены 
работа укрупненными брига
дами и вахтовый метод раз
работки лесосек.

В истекшем т году предприя
тия объединения «Томлес- 
лром» заготовили 7.350 тысяч 
кубометров леса —  это был 
самый высокий показатель за 
всю пятилетку. Выдающегося 
в нашей области успеха до
бился коллектив укрупненной 
бригады, возглавляемый Ге

роем Социалистического Тру> 
да В. П. Янышевским. Он 
заготовил за год 206 тысяч 
кубометров древесины.

Росла комплексная перера
ботка древесины. Свыше 3,5 
миллиона кубометров ее бы 
ло переработано в нашей об
ласти в 1975 году. Деревооб 
работники дают пиломатериа 
лы, столярные изделия, ме 
бельную заготовку, каранда 
ши, спички и другую продуй 
цию.

Десятая пятилетка станет 
для лесозаготовителей вре
менем дальнейшего север' 
шенствования производства, 
повышения его эффективно
сти и качественных показате 
лей. За годы пятилетки вой
дут в строй Томский завод 
древесностружечных плит, 
второй завод древесноволок
нистых плит в Асине. Произ
водство встроенной мебели 
увеличится в 7 раз. В Асине, 
Томске, Белом Яре, Могочине, 
Тогуре и Ташаре будут соз
даны крупные узлы по раз
делке древесины.

ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ (в процентах)

4 2 5 '  
4 2 7 ;

1 9 7 5 I9 S 0
леспромхоза,
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Большой разговор состоял-Эффективность 

учебного процесса

ПАРТИИ— В
СЛОВО
МАССЫ

Преподаватели кафедр об
щественных наук ТПИ с 
большим вниманием изу
чают проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «О с
новные направления раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976— 1980 годы». 
Им нести слово партии в сту
денческие массы, на промыш
ленные предприятия, к сель
ским труженикам. Многие 
строки заставляют задумать
ся и над совершенствованием 
преподавания, повышением 
эффективности научно-иссле
довательской и воспитатель
ной работы.

На днях состоялось откры
тое партийное собрание, на 
котором коммунисты кафедр 
общественных наук ТПИ обсу
дили животрепещущие вопро
сы, поставленные проектом 
ЦК КПСС на десятую пяти
летку.

Характеризуя деятель
ность кафедр общественных 
наук, докладчик —  председа
тель совета этих кафедр 
Ю. С. Нехорошее отметил, что 
в целом намеченный на девя
тую пятилетку план был вы
полнен. По некоторым пунк
там удалось добиться больше
го, чем намечали. Наиболее 
успешно поработали кафед
ры политэкономии, и филосо
фии.

Но все же кафедры общест
венных наук отстают от сред

них показателей по мини
стерству. В новой пятилетке 
нужно уделить особое внима
ние повышению квалификации 
преподавателей.

Ценное предложение вне
сла и. о. доцента Э. Н. Арли- 
ченкова. Она справедливо, как 
показало обсуждение, счита
ет, что на кафедрах еще не
достаточно работают над ком
плексными проблемами. По
этому на кафедре философии 
сейчас планируются две круп
нейшие темы: «Советский об
раз жизни» и «Социально-ме
тодические проблемы науки». 
Предполагается также создать 
фонд лучших лекций. Факуль
тативы решено внести в сетку 
часов, ввести зачет —  это 
повысит ответственность сту
дентов, а соответственно 
даст лучшие результаты.

Коммунисты обсуждали пер
спективы улучшения учебно
методической работы. Был 
одобрен и рекомендован к 
широкому использованию 
опыт методической работы 
кафедры истории КПСС. Вы
ступивший на собрании до
цент Л. Н. Ульянов предло
жил шире внедрять техниче
ские средства обучения. Ис
торики не имеют даже карт. 
Экономисты ограничиваются 
схемами. И, надо сказать, на 
кафедрах смирились с этим.

ся об улучшении эффективно
сти воспитательной работы. 
Важно в работе со студента
ми, особенно в общежитии, 
уделять внимание не столько 
лекциям, носящим просвети
тельный характер и несколь
ко повторяющим работу в 
аудиториях, сколько помо
гать молодежи в самовоспи
тании, организации свободно
го времени.

О  необходимости бо
лее продуманной органи
зации общественно-полити
ческой практики говорила в 
своем выступлении ■ доцент 
Ю. Н. Федоренко. Она, в 
частности, предложила читать 
теоретические основы лекци- 
оннс.й пропаганды не на вто
ром курсе, а на третьем, пе
ред отъездом студентов на 
практику, гдэ им больше при
годятся свежие знания.

Заведующий кафедрой фи
лософии А, Н. Книгин при
влек внимание коммунистов 
к вопросу формирования мар
ксистско-ленинского мировоз
зрения молодых научных со
трудников. Мало подготовить 
их к сдаче кандидатского эк
замена, нужна систематиче
ская работа, полезно создать 
лекторий по марксистско-ле
нинскому образованию для 
каждого курса аспирантуры.

Мысли, высказанные на соб
рании, будут учтены при раз
работке плана кафедр об
щественных наук на десятую 
пятилетку, в пропагандист
ской работе, организации эф
фективного изучения . проек
та ЦК КПСС со студентами.

Р. ГОРОДНЕВА.

С думой о завтрашнем дне Торговля
на селе

Большие перспективы по
вышения благосостояния 
трудящихся нашей страны 
открываются в предстоя
щей пятилетке. Значитель
но увеличатся доходы на 
душу населения. На 16—18 
процентов возрастет зара
ботная плата и к концу пя
тилетки составит в среднем 
170 рублей в месяц. Удов
летворять все возрастающий 
спрос на товары помогаем и 
мы, работники торговли.

Имеются в проекте ди
ректив и задачи, непосредст
венно обращенные к нам: 
«Увеличить розничный това
рооборот государственной и 
кооперативной торговли на 
27—29 процентов».

Я проработала за прилав
ком 22 года и могу сказать, 
что задача эта не из про
стых. И если не мобилизо
вать себя с первых дней, не 
подсчитать и не распреде
лить своих возможностей, то 
с нею будет справиться не
легко.

По плечу ли она нашему 
Кривошеинскому райпотреб
союзу? Не так давно коллек
тив райпо обсуждал проект 
ЦК КПСС к XXV съезду. 
Проанализировали итоги 
предыдущей, пятилетки. Они 
показали, что наш коллек
тив сделал немало для того, 
чтобы обеспечить сельчан 
необходимыми товарами.

Товарооборот на душу на
селения в минувшем году 
вырос в сравнении с 1970 
годом на 47 процентов. Уве
личилась продажа товаров 
длительного пользования и

ценных продуктов питания. 
В этой пятилетке только хо
лодильников и телевизоров 
продано в четыре раза боль
ше, чем в предыдущей. 
Большим спросом пользу
ются легковые автомобили, 
и мы их продаем из года в 
год все больше. На 50 про
центов увеличилась реали
зация овощей и фруктов, а 
яиц более чем в четыре ра
за.

Немало сделано в районе 
для улучшения обслужива
ния населения, внедрения 
прогрессивных форм торгов
ли. В 1975 году удельный 
вес товарооборота магази
нов, работающих по методу 
самообслуживания, составил 
65 процентов.

Укрепляется материаль
ная база. Торговые площади 
магазинов и число поса
дочных мест в столовых воз
росли на 20 процентов. На
пример, в 1973 году мы 
переехали в новое здание 
универмага. Торговая пло
щадь составила 600 квад
ратных метров. Установлено 
современное оборудование. ■ 
Нам еще не приходилось ра
ботать в таких прекрасных 
условиях.

Но критический анализ 
итоговых цифр показывает и 
другое. Мы еще слабо изу
чаем спрос населения. До
пускаем просчеты при оп
ределении потребностей в 
отдельных видах товаров. 
Недостаточно маневрируем 
товарными ресурсами, а это 
приводит к перебоям в тор

говле некоторыми товара
ми. Не все магазины по
стоянно выполняют свои 
планы. За это мы держим 
ответ перед вышестоящими 
организациями. Наш уни
вермаг — перед райпотреб
союзом, райпо — перед обл
потребсоюзом. Но хотелось 
бы, чтобы и наши руководи
тели не бросали своих слов 
на ветер.

В свое время по согласо
ванию с облпотребсоюзом 
было принято решение о пе
реоборудовании складов, в 
которых хранились бакалей
ные товары, под холодиль
ник на 100 тонн. Это озна
чало бы лучшее снабжение 
района рыбой, мясными, мо
лочными продуктами, ово
щами и фруктами. Несколь
ко лет назад на строитель
стве холодильника было ос
воено 47 тысяч рублей. Ус
тановили аммиачный агре
гат. Теперь он уже пришел 
в негодность. А строитель
ство холодильника до сих 
пор не закончено.

Слабой все же остается 
материальная база. Она от
стает от роста товарооборо
та. Особенно ощущается не
достаток в теплых склад
ских помещениях. Они стро
ились еще в прошлые пяти
летки. Их емкости не соот
ветствуют потребностям. Не
которые продукты и про
мышленные товары прихо
дится хранить под откры
тым небом.

За последнее время тор
говая сеть пополнилась но
вой техникой, сложным 
оборудованием. Оно облег
чает труд продавцов, сохра
няет качество и товарный 
вид многих продуктов пита
ния. Но случится поломка, 
подчас незначительная, и 
это оборудование надолго 
выходит из строя. Тогда до
рогостоящие холодильные 
шкафы мы используем как 
простые стеллажи для хра
нения продуктов. Этого мож
но было бы избежать, если 
бы при облпотребсоюзе бы
ла создана служба ремон
та оборудования, уком
плектованная специалиста
ми высокой квалификации, 
которые могли бы оказать 
своевременную помощь.

Хотелось бы большего 
Внимания со стороны област
ной потребительской орга
низации к жилищно-быто
вым условиям сельских ра
ботников торговли. В част
ности, неоправданно затяну
лось на две пятилетки стро
ительство шестнадцатиквар
тирного дома для работни
ков Кривошеннского райпо
требсоюза.

Укрепление материально- 
технической базы, постоян
ное внимание к нуждам тор
говли и людям, работающим 
в ней, — залог успешной ра
боты потребительской коопе
рации в десятой пятилетке.

Л. ГОРОХОВА, 
старший продавец Кри- 
вошеинского универ

мага.

И темпы, 
и качество

На этот раз в выступаю
щих недостатка не было. Бо
лее внимательно реагирова
ли на выступления и участ
ники собрания. Шло дело
вое обсуждение проекта ЦК 
КПСС к XXV съезду партии 
на десятую пятилетку.

Строители говорили о про
блемах подготовки кадров, 
благоустройстве родного го
рода, строительстве на селе. 
К решению всех этих важ
ных вопросов коллектив 
ГОРЕМ-10 имеет непосред
ственное отношение. В этом 
году мы должны сдать в экс
плуатацию новое профтех
училище на 600 учащихся. 
Наш коллектив продолжает 
строительство городской на
бережной, животноводческо
го комплекса на 800 голов 
крупного рогатого скота в 
колхозе «Заря» Первомай
ского района.

О причинах медленного 
внедрения на стройках хо
зяйственного подряда, о 
том, что бригада каменщи
ков В. А. Власова, работаю
щая по методу Злобина, не
редко испытывает недоста
ток в строительных материа
лах, а отдел материально- 
технического снабжения пло
хо решает эти вопросы, гово
рил прораб А. С. Мельников.

Выступавшие внесли пред
ложения по улучшению ор
ганизации труда и качества 
строительных пабот.

В. ТКАЧЕВ, 
заместитель начальника 
ГОРЕМ-10, секретарь 
партийной организации.

В О З Р А С Т Е Т
П Р О И З В О Д С Т В О
П О Л У Ф А Б Р И К А Т О В

Рост промышленного по
тенциала нашей области в 
десятой пятилетке ставит 
большие : задачи и перед ра
ботниками предприятий пи
щевой промышленности.

Обсуждая проект ЦК 
КПСС к XXV съезду партии 
«Основные направления раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 го
ды», коллектив головного 
предприятия объединения 
мясной промышленности 
взял обязательство план 
первого года пятилетки вы
полнить; к : 29 декабря 1976 

■ года и дать - дополнительно 
150 тонн мяса и 37 тоня 
колбасных изделий. Выпуск 
колбас высших сортов уве
личится до 59 процентов.

Нынче по сравнению с 
предыдущим годом плани
руется увеличить выпуск 
полуфабрикатов на 20 про
центов. Для решения этой 
задачи в первом квартале 
на предприятии будет смон
тирована автоматическая 
линия.

Г. ЛАПА, 
секретарь партийного бю
ро областного производ

ственного объединения 
мясной промышленности.

Б А З А
ОБНОВЛЕНИЯ
С Е Л А

Коллектив Зырянского 
РСУ-12 выполнил план де
вятой пятилетки за четыре 
с половиной года, увеличив 
объем работ на 30, а про
изводительность труда — на
48,5 процента. Построены 
две школы, гостиница, ап
тека, гастроном, введено 
вновь и отремонтировано 
около 10 тысяч квадратных 
метров жилья.

Отлично потрудились 
бригады И. И. Энгеля, Т. Г. 
Пелановой, И. М. Алабы
шева, выполнившие пятилет
ку за три-четыре года.

На собрании по обсужде
нию проекта ЦК КПСС на 
новое пятилетие зырянские 
строители самокритично 
оценивали свою работу. Не 
изжита еще штурмовщина. 
Медленно улучшается каче
ство строительных работ. Не 
все бригады внедрили хоз
расчет. Допускаются прогу
лы.

Исходя из этого, строи
тели решили бороться за 
отличное качество труда на 
каждом рабочем месте, шире 
использовать малую меха
низацию, развивать настав
ничество. Они обратили 
внимание на несвоевремен
ную подготовку проектной 
документации.

Коллектив РСУ призвал 
строителей района с первых 
дней нового года развер
нуть соревнование в соот
ветствии с требованиями пя
тилетки качества. Обяза
тельство зырянцев: выпол
нить план января — февра
ля ко дню открытия пар
тийного съезда.

Г. САЛАГОР.
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Новость с комментарием
Заполярные геологи с вы

сокой точностью определили 
размеры одного из месторож
дений медно-никелевых руд
— Талнахского. Государст
венная комиссия по запасам 
полезных ископаемых при 
Совете Министров СССР ут
вердила расчеты разведчи
ков недр. Благодаря этому 
более четкой стала перспек
тива работы Норильского 
горно - металлургическо г о . 
комбината — ведущего пред
приятия цветной металлур
гии страны.

— Выявленные запасы 
богатых медно-никелевых 
РУД в Норильском районе 
обеспечивают планируемую 
добычу полезных ископае
мых на несколько лет впе
ред, — сказал корреспонден
ту ТАСС начальник плано
во-экономического управле
ния Министерства геологии 
СССР В. А. Перваго. — 
Главные усилия в десятой 
пятилетке заполярные раз
ведчики недр направят на 
поиски новых месторожде
ний в этом районе.

Проектом ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976—-1980 годы» пре

дусматривается значитель
ное расширение геологораз
ведочных работ в целях 
дальнейшего увеличения ми
нерально-сырьевых ресур
сов, в первую очередь в 
районах действующих горно
добывающих предприятий. 
Это значит, что необходимо 
быстрыми темпами увели
чивать разведанные запасы 
минерального сырья. Геоло
ги должны обеспечить такой 
выбор месторожений полез
ных ископаемых, который 
бы позволил наиболее рацио
нально размещать добываю
щую промышленность в де
сятой пятилетке.

Особенно важна подготов
ка месторождений таких ви
дов сырья, как нефть и газ. 
Геологам предстоит в пер
вую очередь расширить 
перспективы нефтегазоносно- 
сти Западной Сибири с полу
чением прироста запасов, 
обеспечивающего необходи
мый уровень добычи. Уве
личиваются работы на нефть 
и газ в европейской части 
РСФСР, на Украине, в Ка
захстане, Средней Азии.

Несмотря на резкий рост 
добычи нефти и газа, уголь 
остается основным видом 
топлива как для промышлен

ности, так и для обеспечения 
коммунально-бытовых нужд 
населения. Сегодня важней
шее народнохозяйственное 
значение принадлежит Куз
нецкому, Донецкому, Кан- 
ско-Ачинскому, Карагандин
скому, Южно-Якутскому ка
менноугольным бассейнам. 
Именно в этих районах пре
дусматривается усиление 
геологоразведочных работ с 
целью создания необходи
мых резервов. Ведь в деся
той пятилетке нужно будет 
не только сохранить до
стигнутый уровень добычи 
угля, но и превзойти его.

Основные: промышлен
ные районы страны распола
гают крупными железоруд
ными ресурсами. Большая 
их часть сосредоточена на 
Курской магнитной анома
лии и в Криворожском бас
сейне. Продолжение разве
дочных работ в центральном 
районе европейской части 
страны и н а ' Украине наме
чено планом геологов на 
1976—1980 годы. Предус
матривается создание сырь
евых баз железных руд для 
Восточно-Сибйрского и 
Дальневосточного центров, 
повышение ' Обеспеченности 
разведанньщризапасами Че

реповецкого, Западно-Сибир
ского и Магнитогорского ме
таллургических предприя
тий.

Каким же образом геоло
гам предстоит решать эти и 
многие другие задачи? Ведь 
в районах действующих гор
нодобывающих предприятий 
пласты изучены на большой 
глубине.

Новые широкие возможно
сти для выявления перспек
тивных структур открывают, 
например, наблюдения и фо
тосъемка из космоса. В де
сятой пятилетке такие ис
следования прочно войдут в 
практику работы геологов. 
На еще более высокий уро
вень поднимется геологораз
ведочная техника. На по
мощь специалистам придут 
новые автоматизированные 
буровые станки, приборы, 
аппараты, электронно-вычис
лительные машины.

Плодотворность геологи
ческих исследований обус
ловлена также тем, что они 
ведутся планомерно, комп
лексно, по единой методике 
и имеют такой широкий раз
мах, какого не знает ни одна 
страна в мире.

Все это позволит повы
сить эффективность поиско
вых и разведочных работ. 
Обеспечить опережающий 
рост разведанных запасов 
минерального сырья по срав
нению с темпами развития 
добывающих отраслей про
мышленности —■ над этим с 
первых дней десятой пяти
летки работают советские 
геологи.

i n s n a w r o i

З а в е д у ю щ и й  рай- 
оно молча стоял у 
окна класса. Он гля

дел на реку, песчаные бере
га которой обнажились, и 
вся она в этот тихий безвет
ренный день была какой-то 
умиротворенной.

Молчала и учительница, 
сидевшая за партой, по-уче
нически сложив на ней руки 
и глядя на доску.

Молчание прервал заведу
ющий:

— Давайте пока не будем 
говорить о том, чего сами не 
знаем: получится у вас что- 
нибудь с работой завуча или 
нет. Свои способности чело
век узнает тогда, когда при
меняет их на деле. Смелее 
беритесь. Я уверен, что у 
вас дело пойдет.

дили, а советовали им и со
ветовались с ними. Папы и 
мамы стали чаще посещать 
школу, потому что встреча с 
учителями сулила теперь не 
бесчисленные перечисления 
проступков детей, а доброже
лательную беседу.

Работа над изучением ин
дивидуальных особенностей 
учащихся шла вглубь. На 
одном из семинаров класс
ных руководителей Галина 
Михайловна обратилась к 
начинающей учительнице с 
вопросом, какой вид памяти 
преобладает у учащихся ее 
класса — зрительный, слу
ховой? Молодая учительни
ца смутилась: она никогда 
не задавалась таким вопро
сом. Впору было смутиться 
и остальным учителям. Это

ОТКРЫТЫЙ
У Р О К

Заведующий уехал, а Га
лина Михайловна Хотькова 
осталась в пустом классе, об-. 
думывая все, о чем одаг 
здесь говорили. Итогом ее 
раздумий было решение дать 
согласие стать завучем Жу
ковской восьмилетней шко
лы.

...Первым ее большим и 
серьезным делом стало изу
чение индивидуальных осо
бенностей учащихся, и преж
де всего «трудных» подрост
ков.

На каждого «трудного» 
составили многостраничную 
характеристику: положение в 
семье, отношение к то
варищам, участие ,в общест
венно-полезной работе, 
склонности, развитие и т. д.

Весь шестой класс лихора
дило от поведения одного 
ученика. Чем больше его об
суждали, тем озлобленнее, 
молчаливее он становился, 
полностью уходил в себя.

При изучении семьи этого 
ученика классный руководи
тель Нина Ивановна Белухи- 
на сделала вывод, что под
ростку не хватает обыкно
венной ласки и теплоты. 
Мать с ее бесконечными 
нравоучениями, безвольный 
отчим, который и не пы
тался искать пути к сердцу 
мальчишки, — оба не стали 
друзьями подростка. Это да 
ехце бесконечные разбира
тельства в школе совсем 
отдалили ученика и от шко
лы, и от семьи.

Правильно поставленный 
диагноз определил и выбор 
«лекарства». Доброжела
тельное отношение к нему 
учителей круто изменило по
ведение Сергея.- Учебный 
год он успешно закончил и с 
удовлетворительным поведе
нием был переведен в следу
ющий класс.

Этот случай с подростком 
навел молодого завуча на 
размышления, как сделать 
семейное воспитание органи
ческим продолжением школь
ного. Воспитывать вне се
мьи и против семьи чрезвы
чайно трудно, и все усилия 
воспитателя идут прахом, ес
ли дома ребенка строго-на
строго наказывают за каж
дую плохую отметку. Как бы 
ни был учитель сам по себе 
хорош, он сразу превращает
ся во врага ребенка, потому 
что это «из-за учителя» его 
наказывают, учитель — 
«главный виновник» его не
счастья...

В школе начал действо
вать родительский универси
тет: в педколлективе с папа
ми и мамами начала изу
чать книги А. С. Макаренко, 
В. А. Сухомлине кого. Тон и 
стиль родительских собра
ний изменились сразу. Роди
телей не распекали, не сты-

никого из них ни разу не за
интересовало. 1.

— Не зная, како^ вид па
мяти преобладает у ученика, 
как вы посоветуете ему бы
стрее готовить домашние за
дания — читать вслух или 
про себя? — Этот вопрос за
вуча был вполне резонным. 
От изучения видов памяти 
учащихся учителя школы 
под руководством Г. М. 
Хотьковой перешли к внедре
нию в школе культуры ум
ственного труда. По каждо
му предмету были разрабо
таны и вывешены в учебных 
кабинетах памятки — как 
быстрее выучить стихотво
рение, подготовить домашнее 
задание по истории или гео
графии, кай быстрее решить 
задачу по математике. Зани
мались и с родителями, ко
торых попросили оборудо
вать для своих детей уголки 
школьников, следить за вы
полнением ими режима дня, 
а в случае необходимости и 
прийти на помощь.

Молодой завуч начала 
вместе с учителями-предмет-, 
никами оборудование и 
оформление учебных кабине
тов. В школе за два года бы
ли открыты кабинеты мате
матики, литературы, физики, 
истории. Лучшим не только 
в школе, но и в районе стал 
кабинет биологии, которым 
руководит учитель Алек
сандр Никифорович Нагин. 
В эти же годы в школе был 
открыт историко- краеведче
ский музей, завоевавший бы
стро популярность у жите
лей Кривошеинского района.

Постоянными стали в кол
лективе творческие семина
ры и конференции.

В каждом ребенке найти 
положительное начало и су
меть его развить —  вот в 
чем главная задача воспита
ния. Поучительным для Га
лины Михайловны стал слу
чай с семиклассником Юри
ем Сидоренко. Замкнутый, 
молчаливый подросток не от
личался особым прилежани
ем, хотя учился удовлетво
рительно. Однако подлинное 
его открытие было сделано 
учительницей на одной из 
экскурсий в лес. Юрий ока
зался учеником с образным 
видением природы, с поэти
ческим воображением. Учи
тельница знала, что он лю
бит ходить в лес, считала 
это обычным ребяческим 
развлечением и не думала, 
что подросток пишет стихи.

Через несколько дней Он 
показал свои стихи учитель
нице, Тогда же учительница 
создала в школе литератур
ный кружок с символиче
ским названием «Тропинка».

В школе происходит сме
на поколений: заканчивают

свой многолетний труд 
педагогов учитель истории 
Василий Илларионович Ко
жин и учителе математики 
Александр Александрович 
Аниеенев. По::;Тридцать пять 
лет каждый , иэоиих провел 
за учительскщ. столом. С 
оружием в руках прошагали 
они по полям Великой Оте
чественной вОй&ы. Их порт
реты, боевые лрдена и ме
дали, военная^форма нахо
дятся в школьном зале бое
вой славы. ,air

И не случайно оба ветера
на войны и педагогического 
труда пользуются большим 
авторитетом среди учащих
ся. Для школ^диков в пер
вую очередь важно, каков 
сам педагог, гг'Уж потом то, 
чему он может шаучить.

Ветераны ш&том году по
лучили пенсионные книжки, 
но школу не ^ставили: не 
так просто порвать с деть
ми, среди которых прошла 
вся трудовая жизнь.

Известно, что в учитель
ском деле генералов нет. 
Здесь все рядовые бойцы- 
воспитатели: 'и заслужен
ный учитель, и вчерашний 
студент. Но как часто помо
гают опытные специалисты 
начинающему учителю. Ве
тераны труда "-—в школьном 
деле наставники, они гото
вят -еебеемену. .

В начале учебного года в 
школу прибыли молодые 
специалисты — учителя ма
тематики Надежда Нико
лаевна Сайнакова и Нина 
Демьяновна Старикова. Обе 
вместе с завучем часто хо
дят на уроки А. А. Анисене- 
ва. Завуч обращает внима
ние молодых специалистов 
на методы и приемы опыт
ного коллеги. Такую же 
«школу передового опыта» 
ведет и В. И. Кожин.

Прошло три с половиной 
года, с тех пор как Галина 
Михайловна стала завучем 
школы. Не все было гладко: 
переживала она и сомнения, 
и разочарования, не раз бы
ла близка к тому, чтобы от
казаться от этой должности, 
но проходили трудности, и 
снова появлялось желание 
работать.

Однажды школу посети
ла бригада инспекторов об- 
лоно во главе с заместите
лем заведующего А. П. Ру- 
сановским. Андрей Петрович 
посмотрел учебные кабине
ты, проверил школьную до
кументацию, побеседовал с 
учителями и Галиной Ми
хайловной.

— Вот и состоялся за
вуч, — удовлетворенно про
изнес он перед отъездом. 
Другим признанием ее пло
дотворной работы стал не
давно прошедший в школе 
семинар завучей всех школ 
района.

Внешне она осталась все 
та же. Интонация речи 
твердая, никаких любимых 
словечек, что, впрочем, от
личает всех школьных учи
телей литературы. Внима
тельный взгляд, терпеливо 
выслушивает собеседника 
— профессиональная учи
тельская привычка. Внут
ренне стала строже, пол
ностью отказалась от быст
рых категорических сужде
ний. Любое свое высказы
вание аргументирует.

Завоевала уважение одно
сельчан, которые постоянно 
избирают ее депутатом сель
ского Совета. Сама еще 
комсомольского возраста, 
энергично организует рабо
ту учебно-консультационно
го пункта для работающей 
молодежи села.

Вся учительская жизнь, 
как один открытый урок: 
постоянно учитель живет и 
работает среди людей, при 
их пристальном и взыска
тельном внимании.

Н. ГЛАЗУНОВ, 
заместитель председателя 

сельсовета.
с. ЗКуково Кривошеинского 

района.

Имени героя 
первых пятилеток

Приз имени Героя Социали- 
стичесного Труда, легендарно
го кузнеца, зачинателя стаха
новского движения в машино
строении А. X. Бусыгина вру
чен бригаде В. С. Литонова с 
Горьковского автозавода. Свы
ше 300 коллективов кузнечно
рессорного производства пред
приятия оспаривали в завер
шающем году девятой пяти
летки право на эту почетную 
награду. Соревнование, в ходе 
которого было установлено не
сколько рекордов высшей про
изводительности труда в от
расли, было очень упорным. 
Четко организовав работу, по
бедители каждую смену выпу
скали на 150— 200 деталей 
больше нормы. А ведь В. С. Ли
тонов кует балки передней оси 
грузовика ГАЗ-53А —  самые 
трудоемкие изделия в кузнице 
завода.

Передовой ноллектив решил 
к открытию XXV съезда КПСС 
завершить задание первого 
квартала 1976 года. Кузнецы 
четко выдерживают рекордный 
ритм.

(Корр. ТАСС).
Горький.

О новых
КНИГАХ

ЭКОНОМИКА СССР. 
КОММУНИСТИЧЕСКОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО В СССР

Ознобин Н. М. и Павлов 
А. С. Комплексное плани
рование научно-техническо
го прогресса. М., «Мысль», 
1975. 263 стр., 11.000 экз,, 
1 руб. 05 коп.

В монографии рассматри
ваются пути дальнейшего 
совершенствования системы 
планирования и стимулиро
вания научно-технического 
прогресса в промышленно
сти на основе комплексного 
подхода, учитывающего вза
имосвязь научно-техническо
го, экономического и со-, 
циального прогресса в про
цессе создания материально- 
технической базы коммуниз
ма. Особое внимание обра
щается на учет социальной 
эффективности научно-тех
нического прогресса в ходе 
планирования, конструиро
вания и внедрения новой 
техники.

Издание рассчитано на 
экономистов, преподавате
лей вузов, аспирантов, ра
ботников советских органов, 
главков, предприятий.

Фальцман В. К. Потреб
ность в средствах производ
ства. М., «Мысль», 1975. 
238 стр., с илл., 8.000 экз., 
1 руб. 03 коп.

Определение обществен
ных потребностей — исход
ный пункт разработки теку
щих и перспективных пла
нов. В предлагаемой внима
нию книге дана методоло
гия определения потребно
стей в средствах производ
ства в условиях научно-тех
нического прогресса, рас
смотрены экономико-мате
матические способы расчета 
потребности в орудиях и 
предметах труда.

Принципы определения 
потребностей в средствах 
производства для разработ
ки текущего, пятилетнего и 
долгосрочного планов про
иллюстрированы в моно
графии многочисленными 
примерами из практики.

Книга предназначена для 
работников плановых орга
нов, научных сотрудников, 
преподавателей, аспирантов 
и студентов старших курсов 
экономических вузов и фа
культетов.

З А С Е Д А Н И Е  ПОСТОЯННОГО  
Н А Ц И О Н А Л Ь Н О Г О  С О Б Р

ХАНОЙ, 13 января. 
(ТАСС). Здесь состоялось 
заседание Постоянного ко
митета Национального со
брания ДРВ под председа
тельством Чыонг Тиня, пред
седателя Постоянного коми
тета Национального собра
ния.

На заседании было приня
то решение о проведении 
подготовительных работ по 
выборам в общее Националь
ное собрание Вьетнама.

Постоянный комитет На
ционального собрания при-

К О М И Т ЕТ А  
А Н И Я  Д Р В
своил звание «Герой Народ
ных вооруженных сил» 54 
частям, а также 42 офице
рам и бойцам вьетнамской 
Народной армии, добившим
ся успехов в войне сопротив
ления против США, за на
циональное спасение.

ДЛЯ ГИГАНТА ЛЕСО ХИМ ИИ
СССР и Венгрия активно 

участвуют в претворении в 
жизнь комплексной програм
мы социалистической эко
номической интеграции.

Металлический завод 
«Феммункаш» в Кечкемете

изготовляет специальные 
(выдерживающие перепады 
температуры от 4- 37°С до 
—- 56°С) легкие металличе
ские конструкции для строи
тельства Усть-Илимского ле
сопромышленного комплек

са. Недавно рабочие пред
приятия завершили выпол
нение большого заказа на 
этот вид продукции.

НА СНИМКЕ: железно
дорожный состав отправля
ется в далекий путь на Ан
гару.

Фото МТИ — ТАСС.

Заявление Э. Берлингуэра
РИМ, 13 января. (ТАСС). 

Здесь продолжаются кон
сультации президента Ита
лии Дж. Леоне с представи
телями политических партий 
о путях разрешения прави
тельственного кризиса.

В настоящее время в 
Италии сложилось такое по
ложение. что необходим ко
ренной поворот в политиче
ском управлении страной, 
заявил Генеральный секре

тарь ИКП Э. Берлингуэр 
после встречи делегации 
компартии с президентом 
Леоне. Попытки некоторых 
партий сформировать пра
вительство по изжившим 
себя формулам не решают 
проблемы кризиса, подчерк
нул он. По мнению компар
тии, в целях достижения 
стабильности в политиче
ской, экономической и со
циальной жизни Италии не

обходимо, чтобы Итальян
ская компартия приняла уча
стие в политическом руко
водстве страной.

Если из-за позиции дру
гих партий нынешний кри
зис не будет решен именно 
таким путем, то ИКП, зая
вил Э. Берлингуэр, будет 
находиться в оппозиции, 
продолжая активную дея
тельность в защиту интере
сов трудящихся.

Жертва хунты 
обличает

ЛОНДОН, 13 января. 
(ТАСС). «Как меня пытали 
в Чили» — под таким заго
ловком газета «Санди тайме» 
опубликовала рассказ препо
давателя университета в 
Глазго Брайана Поллита, 
пострадавшего от зверств 
чилийской охранки. Поллит 
работал по контракту в чи
лийском городе Консепсьо
не, где читал лекции в ме
стном университете. Несмот
ря на то, что у него был 
английский паспорт, Поллит 
вместе с семьей был аре
стован и подвергнут пыткам 
и издевательствам.

Когда я был в заключе
нии, сообщает Поллит, меня 
на длительное время лишали 
сна, прижигали кожу сига
ретами, грозили смертью, 
расправой с моей женою я 
детьми. Одного моего ре
бенка допрашивали под ду
лом пистолета. Лица, кото
рые вели допрос, хорошо 
’знали, что ребенок проходит 
курс лечения в связи с нерв
ным шоком — у него на гла
зах солдаты избили до полу
смерти прикладами одного 
студента.

А С С А М Б Л Е Я  О А Е 
ЗА В ЕРШ И Л А  РА БОТУ

АДДИС-АБЕБА, 13 
января. (Спец. корр. 
ТАСС). В столице Эфио
пии завершила работу 
чрезвычайная ассамблея 
глав государств и прави
тельств стран — членов 
Организации африканско
го единства (ОАЕ), соз
ванная по инициативе Со
мали и Танзании для об
суждения положения в 
Анголе, где продолжает
ся агрессия ЮАР и сил 
империализма. Предста
вители 46 государств, 
входящих в ОАЕ, рас
смотрели два проекта 
резолюции по Анголе. 
Первый проект, предло
женный от имени 22 
стран нигерийской деле
гацией, предусматривал 
признание ОАЕ Народ
ной Республики Ангола, 
оказание ей всесторон
ней поддержки и осужде
ние вооруженной агрес
сии расистской ЮАР, 
действующей в союзе с 
реакционными группи
ровками ФНЛА и 
УНИТА. Вместе с тем 
под давлением США и 
других империалистиче
ских сил, развернувших 
наряду с военной .под

держкой ЮАР лихора
дочную дипломатическую 
активность накануне и во 
время всеафрнканского 
форума, на обсуждение 
ассамблеи был представ
лен и другой проект резо
люции. ' от

Он предусматривал 
прекращение огня в Анго
ле и создание так назы
ваемого «правительства 
национального единства», 
включающего раркольни- 
ческие группировки
ФНЛА и УНИТА, запят
навшие себя подрывной 
деятельностью против 
ангольского народа и тес
ными связями с южно
африканскими захватчи
ками.

Поскольку за каждый 
проект резолюции высту
пили по 22 государства 
(Эфиопия и Уганда воз
держались), чрезвычай
ная ассамблея не смогла 
принять определенного 
решения по Анголе. На 
заключительном заседа
нии ассамблеи решено от
срочить обсуждение поло
жения в Анголе до сле
дующей ассамблеи ОАЕ, 
которая состоится в ию
не 1976 г. на Маврикии.

В СОВЕТЕ
БЕЗОПАСНОСТИ
О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 13 января. 
(ТАСС). Поиски достиже
ния прочного справедливого 
мира на Ближнем Востоке 
— такова важная задача, 
стоящая перед членами Со
вета Безопасности ООН, 
собравшегося вчера для все
стороннего рассмотрения 
ближневосточной пробле
мы.

Израиль вновь продемон
стрировал свое нежелание 
способствовать мирному уре
гулированию в этом районе, 
отказавшись принять уча
стие в работе Совета. В про
тивоположность этой обст
рукционистской позиции де
легации ряда арабских 
стран (Египта, Сирии, Иор
дании, Объединенных Араб
ских Эмиратов и Катара) по 
их просьбе были допуще
ны на заседание и принима
ют участие в работе Совета 
Безопасности.

Недоумение многих деле
гаций вызвало выступление 
представителя США Д. Мой- 
нихэна, который вопреки 
ясно выраженной воле Со
вета на его заседании 
30 ноября прошлого года, а 
также вразрез с одобрен
ными подавляющим боль
шинством голосов рекомен
дациями XXX сессии Гене
ральной Ассамблеи пред
принял попытки воспрепят
ствовать приглашению на 
заседание в качестве пол
ноправного участника дис
куссии делегации Органи
зации освобождения Пале
стины.

При этом глава американ
ской делегации настаивал 
на постановке этого уже ре
шенного вопроса на голосо
вание.

Ряд выступивших делега
тов дал решительный отпор 
подобной позиции. Предста
витель Советского Союза 
Я. А. Малик отметил, что 
СССР неизменно и последо
вательно проводит ленин
скую политику поддержки 
борьбы народоз против им
периализма, колониализма 
н неоколониализма и, в ча
стности, выступает в защи
ту законных прав арабского 
народа Палестины. Коснув
шись выступления делегата 
США, он заявил, что оно 
представляет собой попыт
ку увести Совет в сторону 
вместо того, чтобы перейти 
к обсуждению существа 
рассматриваемого вопроса. 
Делегаты Организации ос
вобождения Палестины дол
жны принять полноправное 
с начала и до конца участие 
в дискуссиях по положению 
на Ближнем Востоке, под
черкнул представитель 
СССР. В поддержку при
глашения делегации ООП 
выступили также предста
вители Панамы, Ливии, Ру
мынии, Пакистана.

Состоявшееся затем го
лосование выявило полную 
изоляцию США по этому 
вопросу. Американская де
легация оказалась един
ственной, проголосовавшей 
против приглашения пред
ставителей ООП принять 
участие в работе Совета. 
Делегации Англии, Фран
ции и Италии воздержа
лись при голосовании.

ИЗМЕНЕНИЯ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ФРАНЦИИ
ПАРИЖ. 13 января. 

(ТАСС). Здесь объявлено об 
изменениях в составе фран
цузского правительства. На
значены новые министры: 
внешней торговли (Р. Барр), 
по вопросам сотрудничества

(Ж. де Липковски) и по во
просам условий жизни 
(А. Фоссе). Председа
тель партии демократи
ческий центр Ж. ' Лека- 
нюэ, оставаясь на по
сту министра юстиции и 
хранителя печати, одновре

менно назначен государст
венным министром. Ранее 
такой ранг был только у ми
нистра внутренних дел 
М. Понятовекого. Число го
сударственных секретарей 
увеличено с 22 до 27.

Выступая по французско
му телевидению, президент 
В. Жискар д’Эстен заявил, 
что перестановки носят 
«технический характер» и не 
означают политических пе
ремен.

Однако парижская «Фи
гаро» расценивает произве
денные перестановки как 
шаг к усилению в стране 
президентского режима.

ЦРУ: НОВЫЕ РАЗОБЛАЧЕНИЯ
ПАРИЖ, 13 января. 

(ТАСС). Французская газе
та «Либерасьон» опублико
вала сегодня список 32 высо
копоставленных сотрудников 
центрального разведыва
тельного управления, дейст
вующих в Париже под «при
крытием» посольства США.

В Париже находится один 
из важнейших шпионских 
центров ЦРУ в мире, под
черкивает в этой связи «Ли
берасьон». Всего во фран
цузской столице насчиты
вается в настоящее время 
около 50 сотрудников ЦРУ, 
в распоряжении которых 
сотни «информаторов», по
ставляющих нм конфиденци
альную информацию по по
литическим и военным во
просам.

По данным «Либерасьон», 
орудующие под прикрытием 
дипломатических паспортов 
сотрудники ЦРУ составляют 

■ основу шпионского корпуса 
1 США в Париже. Трудно 
В установить, пишет газета,
т яяш ят  i

число американских шпио
нов, которые засели в торго
вых компаниях, фирмах и 
других различных организа
циях США, представленных 
на берегах Сены.

«Либерасьон» называет 
руководителем центра амери
канской шпионской службы 
в Париже Юджина Ф. Бург- 
столлера, занимающего офи
циальный дипломатический 
пост атташе посольства 
США. Он долгое время со
трудничал в разведке. Пос
ле работы в Вене и Бейруте 
Бургстоллер исчез, всплыв 

затем в Париже.
Агентура ЦРУ при амери

канском посольстве имеет 
солидный стаж подрывной и 
диверсионной работы в лати
ноамериканских странах, в 
частности в Чили.

«Либерасьон» напомина
ет, что подобные списки 
агентуры ЦРУ были уже 
опубликованы в Афинах, 
Мадриде, Мехико, Лондоне, 
Лиссабоне и Стокгольме.

Н А П Р Я Ж Е Н  Н О Е  
П О Л О Ж Е Н И Е

БЕЙРУТ, 13 января. 
Корр. ТАСС А. Уразов 
передает:

Положение в Ливане 
продолжает оставаться 
крайне напряженным. 
Вооруженные столкнове
ния принимают более ши
рокий размах и охваты
вают новые районы. В 
последние сутки боевые 
действия между объеди
ненными отрядами на
ционально - патриотиче
ских сил и вооруженны
ми формированиями пра
вых партий происходили 
во всех восточных приго
родах Бейрута и в цент
ральных районах столи
цы. Прошедшей ночью 
сильный пожар возник в 
морском международном 
порту. Все выезды из 
столицы остаются блоки
рованными.

Премье р- м и н к с  т р 
Р. Караме встретился

вчера с руководством на
ционально - патриотиче
ских сил. На встрече при
сутствовали также пред
ставители Палестинского 
движения сопротивления. 
Обсуждалось положение 
в стране и возможные 
пути его нормализации. 
Как сообщает печать, 
Р. Караме отметил опас
ность дальнейшего обо
стрения обстановки и вы
сказался за сохранение 
единства ливанского на
рода.

Председатель прогрес
сивной социалистической 
партии К. Джумблат в 
своем выступлении ука
зал на опасность вына
шиваемых некоторыми 
кругами планов. раздела 
страны. Он подчеркнул, 
что раздел Ливана отве
чал бы только интересам 
Израиля и врагов араб
ской нации.

у
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В М Е С Т О  Р Е Ц Е Н З И И

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ 
СПЕКТАКЛЯ

Первой новой работой, ко
торую областной драматиче
ский театр показал зрителям 
в этом сезоне, был спектакль 
по пьесе Александра Вам
пилова «Прощание в июне». 
Одновременно это было пер
вое зрительское знакомство 
с новым главным режиссе
ром театра Ф. Григорьяном 
и рядом пополнивших труп
пу актеров. Выпущенный в 
середине декабря, спектакль 
доделывался-и. доводился, «на 
ходу». Многое, в нем меня
лось. Это было одной из 
главных причин, почему ре
дакция решила на этот раз 
не давать обычной театраль
ной рецензии, а познакомить 
читателей с тем, как обсуж
дался спектакль на сущест
вующем при «Красном зна
мени» и Томском отделении 
Всероссийского театрального 
общества совете рецензентов.

Обсуждение открыл док
тор филологических наук 
заведующий кафедрой со
ветской литературы универ
ситета Н. Н. Киселев. По 
его мнению, обращение том
ского театра к вампиловской 
драматургии следует при
ветствовать. Однако его не
сколько удивляет выбор 
пьесы.

—- Из тех пьес А. Вампи
лова, которые широко идут 
сейчас на всесоюзной сцене, 
— сказал он, — «Прощание 
в июне», пожалуй, наименее 
яркая и современная. Это-— 
первый серьезный драматур
гический опыт писателя и, 
надо сказать, далеко не во 
всем удачный. Пьесу отлича
ет известная заданность. Ха
рактеры действующих лиц 
практически не развиваются 
на протяжении всего дейст
вия, это в значительной мере 
маски, а не характеры. Да и 
центральный конфликт пье
сы сейчас кажется несколь
ко наивным. Уж если ста
вить эту пьесу, то делать 
это нужно было в момент ее 
появления, а не так поздно.

В то же время, — считает 
Н. Н. Киселев, — спектакль 
во многом производит благо
приятное впечатление. В по
становке нет дурного налета 
провинциализма, который 
раздражал в ряде последних 
спектаклей театра, сыгран 
он, как говорят, культур
но. Но есть в нем и момен
ты, вызывающие внутреннее 
несогласие. Это, в частно
сти, те сцены, которые от
кровенно рассчитаны на то, 
чтобы вызвать в зрительном 
зале смех ради смеха.

Т еатр'
Говоря об актерских рабо

тах, Н. Н. Киселев отмечает 
удачу Г. Рудского в цен
тральной роли студента Ко
лесова. Этот новый для том
ского зрителя' исполнитель 
обладает несомненным сце
ническим обаянием. Он мя
гок, органичны переходы ар
тиста из одного состояния в 
другое. Удачными кажутся 
Н. Н. Киселеву работы 
С. Грановесова (Гомыра) и 
особенно О. Афанасьева (Зо- 
лотуев). В этой работе акте
ру удалось показать новые 
грани своего дарования. Не
сколько искусственной пока
залась выступающему Таня 
— В. Бекетова.

Преподаватель эстетики 
Томского совхоза-техникума 
Н. А. Воробьева в целом 
принимает спектакль.

— Это — отклик театра 
на настоятельную потреб
ность в молодежном, студен
ческом спектакле, -— говорит 
она. —• А такой спектакль 
очень нужен, я это знаю по 
своей повседневной работе.

Н. А. Воробьева говорит о 
понравившихся ей актерских 
работах Г. Рудского, С. Гра
новесова, А. Лукина. 
Ее несогласие вызвало худо
жественное оформление
спектакля, выполненное 

Н. Авдеевой.
Журналистка, аспирант 

кафедры научного коммуниз
ма университета 3. В. Хаки
мова указала на то, что 
она видела спектакль на 
сдаче его художественному 
совету. Тогда постановка 
произвела не слишком благо
приятное впечатление.

— Главный недостаток 
спектакля, — говорит 3. В. 
Хакимова,-—не в каких-то не
удачных актерских работах 
или в частных ошибках по
становщика. Постановке не 
хватает четко выраженного 
мировоззренческого подхода. 
За некоторой клочковато- 
стью, суматошностью дейст
вия теряется философское 
содержание вампиловской 
драмы. А оно, несмотря на 
правильно отмеченные недо
статки пьесы, несомненно, 
есть. В чем трагический под
текст этой пьесы, которая по-* 
ставлена и вообще часто ста
вится как комедия? В том, 
что осознанное, нравственное 
отношение к жизни вступает 
в конфликт с конкретными 
бытовыми обстоятельствами.

Заведующий отделом.«Кра- 
сного знамени» Б. Р. Береж
ков говорит о том, что его 
точка зрения ближе к мне
нию, высказанному 3. В. 
Хакимовой, чем к позиции 
Н. Н. Киселева. Действи
тельно,, за калейдоскопиче
ски выстроенными сценами, 
за формой студенческого 
«капустника», против кото
рой как таковой трудно что- 
либо возразить, как-то. те
ряется главный философский 
смысл пьесы, острота Нрав
ственного конфликта. Поэто
му спектакль, выстроенный 
режиссером достаточно чет
ко н последовательно, остав
ляет тем не менее впечатле
ние облегченного решения. 
Выступающий соглашается, 
с уже данной на обсуждении 
оценкой ряда актерских ра
бот, добавляя, что работа 
А. Буханченко в роли Маши 
кажется ему убедительной. 
Зато совершенно неубедите
лен в роли ректора Репни- 
кова артист А. Пискунов. 
Это, между прочим, одна из 
причин, снижающих остро
ту нравственного конфлик
та в спектакле.':

Писатель С. П. Федотов 
говорит о том, что в поста
новке не прослежены четко 
линии взаимоотношений ге
роев, которые чрезвычайно 
важны для автора. Если до
статочно чётко проведена Ли
ния Золотуев ■— Колесов, 
роли которых удачнб испол
няют Г. Рудский и О. Афаг 
насьев, то упущена парал

лель Золотуев — Репников, 
а это во многом сглажива
ет остроту конфликта. Сни
жена, с точки зрения С. II. 
Федотова, и роль Гомыри 
(С. Грановесов), плохо вы
явлено светлое начало в 
этой роли, вся его искрен
няя боль за друга. В резуль
тате спектакль во многом 
дает плоскостное изображе
ние героев, а ведь в пьесе 
Вампилова есть. Мубина. Не
оправданными кажутся, С. П. 
Федотову и многие купюры, 
сделанные в тексте пьесы.

Заканчивая разговор о 
спектакле, директор област
ного театра кукол В. С. Цейт
лин, присоединившись к кри
тическим замечаниям, выска
занным о постановке Театра, 
указал, что мы увидели гра
мотно поставленный спек
такль. Но «чистенькая» по
становка — это еще не все.
Спектакль все-таки В° мно
гом сделан «на зрителя». Но 
на какого зрителя? Это очень 
важно знать, с чем пришел 
к зрителю театр, на кого в 
зале он рассчитывает. Чет
кого ответа на эти вопросы 
спектакль не дает.

Б. БОРИСОВ.

Сибирский выпуск
«Литературного
обозрения»

Декабрьский, последний 
в 1975 году, номер журнала 
«Литературное обозрение» 
посвящен писателям Сиби
ри и Дальнего Востока. Мо
лодостью, будущим нашей 
страны названа во вступи
тельной статье номера эта 
древняя земля, на огромных 
просторах которой сегодня 
происходят грандиозные из
менения — в экономике, со
циальной и культурной жиз
ни. Эти изменения стали 
объектом пристального вни
мания современной литера
туры, в которой отряд пи- 
сателей-сибиряков играет 
все более заметную роль.

Обращаясь к этой теме, 
редакция журнала стреми
лась «показать, как литера
тура наша на практике ут
верждает передовое и бо
рется С отжившим, как она 
выполняет свою миссию про
пагандиста и организатора 
масс».
. Журнал предоставил свои 

страницы писателям, ныне 
живущим и работающим в 
Сибири и на Дальнем Восто
ке, и тем, жизнь и творче
ство которых так или иначе 
связаны с этим краем; пуб
ликует впечатления зарубеж
ных литераторов.

Среди рецензий на произ
ведения писателей-сибиря- 
ков- — и отзыв о книге очер
ков томича Вениамина ,Ко- 
лыхалова «У-подножия солн
ца», удостоенной в прошлом 
году премии имени Николая 
Островского.

В. КУПРЕЕВ.

На днях заведующий 
отделом физики метал
лов Сибирского физико- 
технического института 
при ТГУ  профессор В. Е. 
Панин вернулся из Ан
глии.

Он посетил три высших 
учебных заведения Вели
кобритании — Оксфорд
ский, Бирмингемский и 
Соррейский университе
ты. Для студентов и науч
ных работников этих 
учебных заведений В. Е. 
Панин прочитал ряд лек
ций по проблемам, связан
ным с теорией сплавов. 
Работы, выполненные 
томскими исследователя
ми в этой области, полу
чили высокую оценку уче
ных Англии. В связи с 
этим томичам было сде
лано предложение публи
ковать научные работы в 
международных журна
лах, издающихся в этой 
стране. Л. ВЕТРОВА.

Фото А. Романова.

Широкоформатный кинотеатр «Родина» в Томске. Рис. М. Нестерова.
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Л е к ц и и
в Оксфорде

УГЛУ кабинета 
инспектора уго
ловного розыска 

Олега Михайловича Под- 
чуфарова — «вещдоки» 
(вещественные доказа
тельства): овчинные полу
шубки, сети, лодочные мо
торы, патронташ... Моло
дой инспектор с цепким 
взглядом, подвижный, 
совсем не богатырского 
сложения рассказыва
ет о случаях из своей 
уже солидной практики. 
Нелегкий, надо признать, 
хлеб у инспекторов уго- 

_ ловного розыска. И тот 
‘ романтический флер, ко
торым любят порой оку
тывать своих героев иные 
авторы детективов, мо
ментально улетучивается,
. когда ближе знакомишь
ся с милицейскими буд
нями. Мцого черновой ра
боты у Подчуфарова и 
его коллег. В ночь-пол
ночь, где пешочком, где 
на . попутках, идут и едут 
инспектора на место про
исшествия. Этим местом 
может оказаться самый 
затрапезный киосочек, из 
которого «увели» полки
ло конфет. А расследо
вать надо.

И все-таки Олег Ми
хайлович признается: «Я 
свою «уголовку» ни на 
что не променяю».

Он получил недавно 
письмо. На нем адрес: 
«Стрежевой, милиция, 
Подчуфарову Олегу Ми
хайловичу». Двенадцати
летний Сергей А. пишет, 
что очень скучает по 
Стрежевому и особенно 
по Олегу Михайловичу. 
Что скоро у него день 
рождения и просит он по 
этому случаю прислать 
милицейскую фуражку и 
значок.

_ Предыстория такова. 
Жил-был в Стрежевом 
отчаянный сорванец. 
Мать у него пила. Во
люшка у парня была пол
ная. И приохотился он 
потаскивать то, что плохо 
лежит. «Специадизиро- 
вался» на велосипедах. 
Уведет, покатается, раз
берет по винтикам и бро
сит...

В общем-то надо счи
тать естественным, что 
судьба свела его с Под- 
чуфаровым. Потому что 
нет другого человека в

Стрежевом, к которому 
бы так липли ребята.

Мальчишкам интерес
но быть рядом с ним. Чи
тал я записи в ребячьих 
тетрадях. Они примерно 
следующего содержания: 
«Приказ номер такой-то 
— обследовать парковую 
зону и проверить, нет ли 
там чего подозрительно-

Часовые порядка

СТАРШИЙ
Д Р У Г
го. Командир отряда та
кой-то». Ниже следует: 
«Парковая зона провере
на, ничего подозрительно
го не обнаружено».

Игра? Игра! С роман
тической таинственно
стью и со всем прочим. 
Но в то же время серь
езное дело. Все эти под
ростки — юные друзья 
милиции, их больше со
рока, среди них есть и 
ребята из тяжелых семей. 
И они предотвратили и 
раскрыли немало про
ступков своих сверстни
ков.

Поэтому-то и Сер
гей А. привязался к стар
шему другу.

В органы милиции 
Подчуфаров попал буду
чи студентом ТИАСУРа. 
Втянулся в эту работу и, 
видно, уже до конца.

Напоследок еще об од
ном письме. Прислал его 
бывший «юный друг ми
лиции». Служит он в ар
мии. Пишет, что служба 
идет хорошо, и поставил 
он перед собой цель — 
заслужить . звание сер
жанта. Зачем? Мол, до
гадайтесь. сами, Олег 
Михайлович.

Догадаться, нетрудно: 
хочет он после армии ра
ботать вместе с Подчуфа- 
ровым.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.
пос. Стрежевой.

Л У Ч Ш И Е  П О Е Д У Т  В  К У Й Б Ы Ш Е В
В дни зимних каникул в 

Томске прошел областной 
слет активистов школьных 
музеев под девизом: «Берем 
с коммунистов пример!». На 
слете шла речь об участии 
«красных следопытов» в 
экспедиции «Моя Родина — 
СССР», посвященной XXV

съезду КПСС и 60-летию 
Великой Октябрьской социа
листической революции.

В школе № 34 действуют 
16 экспедиционных отрядов. 
За 1975 год найдено еще 
20 ветеранов 79-й гвардей
ской дивизии, музей которой 
существует уже несколько 
лет. Все отряды выполняют

Причем для автора главное 
—  отношения героев в этих- 
обстоятельствах, а не сами 
обстоятельства, важно нравт 
ственное испытание, которое 
в общем не очень-то выдер
живают многие герои. Отсю
да и драматический подтекст, 
отсюда и «прощание». А в 
том, что мы увидели, при 
наличии ряда бесспорно 
удачных сцен, обстоятель
ства, быт очень часто засло
няют философию спектакля. 
А вампнловские вещи нель
зя ставить как бытовые пье
сы.

задания, совершают экскур
сии на предприятия, встре
чаются с коммунистами раз
ных поколений. Близким 
другом ребят стала П. Н. 
Анфимова, старый партий
ный работник. Она много 
поведала о коммунистах 
20-х и 30-х годов. Самой па
мятной была встреча с деле

гацией Кожевниковского 
района, прибывшей на об
ластную партийную конфе
ренцию. Поисковые отряды 
собрали материал для офор
мления, новых стендов му
зея «Ветераны в труде, как 
в бою!».

Участники слета побыва
ли в томской школе № 34,

познакомились с опытом ра
боты «красных следопытов».

Два года назад в Сайгин- 
ской; средней .школе Верхне- 
кетского района открыт му
зей «Молодая гвардия».
Коллектив учителей и уча
щихся борется за присвое
ние школе имени выдающе
гося советского писателя
А. А. Фадеева.

Об интересном поиске 
рассказали делегаты Жуков
ской 8-летней школы Криво-

шеинского района, томских 
школ №№ 5, 32.

В нашей области вручено 
27 паспортов и свидетельств 
о присвоении звания 
«Школьный музей.». Оно 
присваивается тем музеям, 
работа которых соответст
вует требованиям, изложен
ным в приказе Министер
ства просвещения РСФСР и 
Министерства культуры 
РСФСР.

На слете были избраны

делегаты на Всероссийский 
слет актива школьных музе
ев, который будет проходить 
в мартовские каникулы в 
г. Куйбышеве. Достойными 
участия в нем признаны 
члены советов музеев из 
Жуковской и Сайгинской 
школ, школ №№ 5, 15, 32 
г. Томска.

Н. ВОЛКОВА, 
директор областной дет
ской экскурсионно-ту

ристской станции.

В Вашингтоне, 
как в Лужниках

ВАШИНГТОН, 13 янва
ря. (Спец. корр. ТАСС 
В. Дворцов и В. Чернышев). 
Любителям хоккея в Север
ной Америке жаль расста
ваться с ЦСКА и «Крылья
ми Советов», и по просьбе 
организаторов «суперсе- 
рии-76» в понедельник в ва
шингтонском «Капитал сви
тер» чемпион и вице-чемпи
он СССР провели товарище
ский матч. Он завершился 
вничью — 7:7 (4:1, 0:4, 3:2).

10 тысяч поклонников 
хоккея, собравшихся на пер
вый в истории НХЛ показа
тельный матч «чужеземных» 
команд, исключительно теп
ло приветствовали советских 
спортсменов. Трибуны не раз 
горячо рукоплескали Третья
ку, Харламову, Якушеву, Ва
сильеву, Михайлову.

На трибунах «Капитал 
сентер» в этот вечер среди 
зрителей были и профессио
нальные хоккеисты из клуба 
«Вашингтон капитале».

-— Пока нам остается 
только мечтать о поединке с 
такими великолепными хок
кеистами, как советские, — 
сказал корреспондентам
ТАСС голкипер команды 
Бернард Вольф. — Смот
реть их игру не только при
ятно, но и поучительно.

НА КУБОК 
ОБЛСОВПРОФА

Закончились соревнования 
на кубок Томского облсовпро- 
фа по хоккею с млчом. Право 
обладать им оспаривали семь 
команд: победители кубковых 
турниров облсоветов ДСО «Уро
жай», «Спартак», спортивных 
клубов «Янтарь», «Юпитер» и 
три лучшие команды коллек
тивов физкультуры ДСО 
«Труд».

В играх первого тура «Ян
тарь» выиграл у  «Метеора» —  
5:2, «Юпитер» —  у «Инстру
ментальщика» —  5:0, а «Темп* 
нанес крупное поражение ^Во
сходу» —  12:0.

В полуфинальных играх 
встретились «Спартак —  «Ян
тарь» и «Юпитер» —  «Темп». 
Победили «Янтарь» и «Темп», 
ноторые составили финальную 
пару.

Финальная игра сначала 
проходила с переменным успе
хом. Затем инициативу захва
тили спортсмены «Темпа», но 
хорошая игра вратаря «Янта
ря» С. Бойцова не позволила 
им забить в первом тайме 
больше одного гола. После пе
рерыва темповцы стали играть 
еще более активно, и преиму
щество их стало проявляться 
заметнее. В итоге —  счет 7:2 в 
пользу «Темпа».

Команде «Темп» вручены пе
реходящий приз —  кубок обл- 
совпрофа, обладателем которо
го в прощлом сезоне был «Ян
тарь», вымпел и грамота обл- 
совпрофа. Команда-участница 
финальной встречи «Янтарь*? 
получила вымпел и грамоту 
облсовпрофа. Игроки обеих 
команд награждены именными 
грамотами.

«Темп» будет участвовать в 
розыгрыше кубка всесоюзного 
совета ДСО профсоюзов.

В. ПОПЕЛЬ.

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИИ.

15 января. «Человен, при
шедший после бабушки» —
18-30, 20-30.

ТЕАТР
15 января — спектакль «Про

щание в июне».
Начало — в 19 час. 30 мин.

к и в о

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
Новый цветной ш ирокофор

матный худож ественный
фйльм «Семья Ивановых» — 9, 
11. 15, 17, 19. Й1. «Пусть он 
останется с нами» —  13.

имени М. ГОРЬКОГО
«Амрапали» (две серии). — 

8-30. 11-05, 13-40, 16-15, 18-50,
21-25. «Кольцо с голубым сап
фиром» —  8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17. 18-40, 20-20, 22. Зал
кинохроники. «Мир в этот 
день» —  18-45. «Женщина из 
убитой деревни», «Здравствуй, 
детство!», «Фитиль» № 158 
—  9, 11-10, 13-20, 15-30. 17-40.
20- 55. «Полуденная пушка»,
«Маленькие чудеса большой 
природы» № 11, «Лесные моти
вы» —  10-05, 12-15, 14-25,
16- 35, 19-50, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Амрапали» (две серии) — 

8-40. 11-10, 13-40, 16-10, 18-40.
21- 10. «Кольцо с голубым сап
фиром» —  8)40, : 12, 13-40.

15-20, 17, 18-49, 20-20, 22. «До
рогой мальчик» —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Воздухоплаватель» —  14,

16, 18, 20.
«СИБИРЯК»

«Черный принц» —  9-20.
«Высокий блондин в черном 
ботинке» —  11, 12-40, 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Сказни Беатрис Поттер» —  

9. «Операция «Ы » и другие 
приключения Шурика» —
10-45, 12-30, 14-15, 16, 17-45,
19-30, 21-15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Два бойца» —  15. «Это мы 
не проходили» —  17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Бриллиантовая руна» —

17-10, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Звезда пленительного сча

стья» (две серии) — 18, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Пармская обитель» —  15,

17, 19, 21.

т  « г  в

ЧЕТВЕРГ, 15 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.45. Цв. Чемпионат Европы 

по фигурному катанию . Пар
ное катание. Произвольная 
программа. Передача из Ш вей
царии. 11.00. Новости. 11.10. 
Цв. Концерт артистов балета. 
11.50. Цв. Фильм — детям. «О 
чем молчала тайга». Художест
венный фильм. (Киностудия

имени Горького. 1965 г.). 13.10. 
Цв. Тираж «Спортлото», 13.20. 
Л енинский университет милли
онов. «Трудовое воспитание — 
составная часть коммунисти
ческого воспитания молодё
жи». Очерк о коллективе Верх- 
Исетского м еталлургического 
комбината. 13.50. Цв. Творчест
во народов мира. 14.35. Цв. 
«Рассказы  о театре». Образ 
коммуниста на советской сце
не. Ведет передачу Н. А. Абал
кин.

17.30. «Время». 18.20. Цв. «Иг
рает народный артист РСФСР 
В. Климов». . Фильм-концерт. 
18.45. Цв. . Чемпионат Европы 
по фигурному катанию . Пар
ное катание. Произвольная 
программа. Передала из Ш вей
царии. 20.00. Новости. 20.15. 
Цв. К 100-летию со дня рожде
ния Д. Лондона, Премьера те
левизионного художественного 
ф ильм а «Время не ждет». 1-я 
серия. («Беларусь-фильм» по 
зак азу  ЦТ. 1975 г.). . 21.35. Ле
нинский университет миллио
нов. «Трудовое воспитание — 
составная часть коммунисти
ческого воспитания молоде
жи». 22.00. Цв. Стихи советских 
поэтов.

ТОМСК
22.20. , Новости. 22.30. Кон

церт. 22.45. «Сельская новь». 
«Кормам — строгий учет». Бе
седа начальника ОБХСС УВД 
Томского облисполкома К. И. 
Ковальчука.

МОСКВА
23.00^23.30. ..«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Новая кинохроника.
19.40. «Наши Гости». Вечер ста
ринного русского романса. 
20.20. «Пьянству — «нет!». Те
м атический показ киноф иль
мов по борьбе с пьянством. 
Фильм «Ответственность».
20.40. Художественный фильм
«Дорога на Рюбецаль». («Лен- 
фильм». 1970 г.). 22.10. Му
зы кальны й антракт. 22.20. Но
вости.

Ш РАДИО
ЧЕТВЕРГ, 15 января

7.40. «Родному городу — вы 
сокую дисциплину труда и бы
та». 7.45. М узыкальны й ант
ракт. 9.00. По страницам  газет 
«Красное знам я» и «Молодой 
ленинец». 9.10. Ж ивотноводству 
— заботу и внимание. О м ас
сово-политической работе в 
колхозе «1 Мая» Перво
майского района. 9.25. Поет 
хор Ц ентрального телевидения 
и Всесоюзного радио. 9.45. 
Н австречу XXV съезду 
КПСС. «Планы партии — 
планы  народа», «Лесное При- 
кетье в новой пятилетке». Вы
ступление первого, секретаря 
Верхнекетского райком а КПСС 
В. Б. Ильина. 19.00. Последние 
известия. 19.11. Радиовечер для 
лесозаготовителей. «Навстречу 
XXV съезду  КПСС». Р ассказ о 
делах и лю дях Аслановского 

'леспром хоза.

Ректорат Томского орде
на Трудовогр Красного Зна
мени медицинского институ
та объявляет конкурс на за
мещение вакантных долж
ностей:

заведующего кафедрой
факультетской педиатрии — 
доктора медицинских наук, 

' доцента;
ассистента кафедры ту

беркулеза; ...
преподавателя немецкого 

языка.
Срок конкурса — 2 неде

ли со дня опубликования 
объявления.

Документы высылать по 
адресу: 634050, Томск,
Московский тракт, 2, меди
цинский институт, ректору.

...........................

!  2425- 2б- 27- 28 я™ ря ш7в 
|  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

I БОЛЬШИЕ ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ

Вокально- инструменталь
ный ансамбль, лауреат 
международного конкурса 

«ПОЮЩИЕ ЧИНАРЫ» 
солисты:
Заур НУРУЛЛАЕВ 
Джаван ЗЕИНАЛЛЫ

Участвуют:
Лауреаты международно- Лауреаты конкурса твор-Е 
го конкурса ческой молодежи Москвы 5

С е^?ей \о Р О ЗДИКА>> ИрННа КАРЕЛИНА
Ренат ИБРАГИМОВ (песни советских компози- |
в сопровождении инстру- торов) 5

ментального ансамбля Михаил МАКАРОВ
НАД- Iпрограмму: заслуженный артист Азербайджанской-ССР Гавриил 

S. ЖАРОВ, Борис ДМИТРИЕВ, Эдуард БАЛАКИРЕВ. s
= Начало — в 20 часов,; 25 января — в 17 и 20 часов. |

Детской больнице № 1 
срочно требуются: медицин
ские сестры (возможно сов
местительство), диетсестра 
н а. общую кухню, сестры- 
хозяйки, санитарки.

Обращаться: г. Томск, 
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или 
Московский тракт, 4, дет
ская больница № 1 ,

17—18 января
Концертный зал филармонии

(пр. Ленина, 75)
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ

(17 января действителен абонемент № 1 для ученых). 
В программе:
Чайковский — Шестая симфония («Патетическая»). 
Сибелиус — Концерт для скрипки с оркестром. 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин Царев.
Солист — заслуженный артист РСФСР, лауреат 

международных конкурсов Виктор Третьяков.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 

14 часов.

отдел кадров, 
.V 2-83-20.

в
телефон

Томскому ■ совхозу-техни
куму срочно требуются: 
преподаватель курса «Сель
хозмашины» , лаборант-ме
ханизатор, бухгалтер, трак
торист-инструктор, шоферы, 

инспектор по кадрам, секре

тарь-машинистка, слесарь- 
сантехник.

Обращаться по . адресу:, 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или ул. Карла Маркса, 19, 
совхоз-техникум.

Тресту «Торга?» срочно 
требуются: счетовод-кассир, 
шофер, мастер по электро
оборудованию, электромон
тер, секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Лёнина;' 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пер. 
Кооперативный, 4, телефон 
№ 2-42-62.

Учебно-курсовой комби
нат «Сельхозтехника» объ
являет прием учащихся для 
подготовки шоферов III 
класса, трактористов-маши- 
нистов III класса, газоэлек- 
тросварщиков, машинистов 
автомобильных кранов, ка
менщиков и маляров-штука- 
туров. Срок обучения ,—. от 
3 до 6 месяцев. Принятые 
на обучение обеспечиваются 
стипендией в размере 
70 руб. в месяц и благо
устроенным общежитием.

Начало занятий — с 
20 января 1976 года.

За справками обращать
ся: г. Томск, ул. Энергети
ческая, 2, тел. № 5-14-30. 
Проезд автобусами №№ 3 
и 3-а до остановки «Первые 
Сенные».

Школа рабочей молоде
жи № 13 с очно-заочной 
формой обучения объяв
ляет январский набор на 
1975/76 учебный ; год в 
7—11-е классы. Запись про
изводится ежедневно, с 9 до 
13 часов и с 18 до 20 ча
сов.

Адрес школы: г. Томск, 
спичфабрика «Сибирь». 
Проезд автобусом № 3. до 
конечной остановки.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную квар
тиру в г. Кара-Балте (быв
ший пос. Кош-Тегирмен, 
Киргизская ССР) на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-4, 
студгородок, дом о, кв. 15 
(2-й этаж), к Мартыновой 
У. Е.

ДОШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, 18, пр. им. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной 
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отдела пропаганды —  4-80-95, отдела промышленности —  
—  4-73-32, 4-81-22, отдела советского строительства и
областной журналистской организации —  4-20-91,
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